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ВЛКСМ
ДЕНЬ
ПЕРВЫЙ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ На первой сессии областного Совета В составе исполнительного 
комитета областного Совета

11 апреля 1990 года в Москве начал рабо
ту XXI съезд ВЛКСМ.

Делегаты избрали рабочие органы съезда, 
рассмотрели регламент XXI съезда ВЛКСМ.

Съезд утвердил порядок работы и следую
щую повестку дня:

1. Отчет Центрального Комитета ВЛКСМ.
2. Отчет Центральной ревизионной комис

сии ВЛКСМ.
3. Отчет группы народных депутатов от 

ВЛКСМ.
4. О Программе ВЛКСМ.
5. Об Уставе ВЛКСМ.
6. О центральных органах ВЛКСМ.
7. Разное.
По отчету ЦК ВЛКСМ сделал доклад пер

вый секретарь ЦК ВЛКСМ В. Мироненко.
По второму вопросу с докладом выступил

председатель Центральной ревизионной комис
сии ВЛ КСМ Н. Клыков.

С докладом Мандатной комиссии выступил 
заведующий организационным отделом ЦК 
ВЛКСМ В. Чепурин.

В работе съезда принимают участие: Пре
зидент СССР, Генеральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев, Председатель Верхов
ного Совета СССР, кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС А. И. Лукьянов, Председа
тель Совета Министров СССР, член Политбю
ро ЦК КПСС Н. И. Рыжков, члены и канди
даты в члены Политбюро ЦК КПСС, секрета
ри ЦК КПСС, руководители министерств, ве
домств, общественных организаций, ветераны 
партии и комсомола, народные депутаты 
СССР от ВЛКСМ.

Съезд продолжает «работу.

Кто в составе исполкома?
На первой сессии областно

го Совета народных депутатов 
21-го созыва продолжалось 
формирование состава и шта
тов исполкома облсовета. За
местителем председателя обл
исполкома по руководству аг
ропром ыш л е 11 н ы м ком п л е к - 
сом утвержден Борис Ивано
вич Йеуйют, работавший ра
нее генеральным директором 
а гропромыш ле н п ого комо и- 
ната «Урал» Каменского рай
она. Заместителем председате

ля исполкома снова утверж
ден Игорь Аркадьевич Осин
цев. Он, как и ранее, будет 
ведать проблемами, связанны
ми с повседневным бытом на
селения области: развитием 
государственной и коопера
тивной торговли, обществен
ного пита и ня, распределением 
•рыночного фонда товаров на
родного потребления, изуче
нием покупательского спро
са, развитием бытового и дру
гого платного обслуживания 
населения.

Координацию градострои
тельного дела, архитектуры и 
других вопросов строительно
го комплекса решено пору
чить одному из первых заме
стителей председателя облис
полкома. На эту должность на 
альтернативной основе в ре
зультате открытого голосова
ния утвержден Валерий Геор
гиевич Трушников, ранее- ра
ботавший заместителем на
чальника т е р р и т о риа льного 
строительного объединения 
« С р е д у р а л с т р о й ».

народных депутатов учрежде
на должность управляющего 
делами исполкома. Эти обя
занности по решению сессия 
будет выполнять Сергей Вик
торович Туруновский, ранее 
работавший секретарем обл
исполкома.

Далее сессия приступила к 
обсуждению кандидатур заве
дующих отделами и началь
ников управлений облиспол
кома. рекомендованных посто
янными комиссиями област
ного Совета.

Р. ПЕЧУРКИНА.

ВЫРВАВШИСЬ ИЗ ПЛЕНА — После 
седания на 
жегся, что 
к главному.

ПРОЦЕДУРНЫХ ДЕБАТОВ
сомол выражал

сегодняшнего за- 
съезде мне ка
мы не пришли 
До- сих пор ком-

всей

вия
вых

молодежи,
интересы 

теперь он
должен создать уело- 
для возникновения но- 
организаций, альтерна-

ДО ТРЕТЬЕЙ ПОПЫТКИ
Да, первый день съезда 

не избежал участи всех сего
дняшних форумов; детально, 
дотошно, а порою многократ
но возвращаясь- к началу 
дискуссий, делегаты обсуж
дали процедурные вопросы.

Но и сквозь споры о пове
стке, регламенте, уже видны 
были позиции различных де
легаций, уже проступил 
главный вопрос съезда: быть 
ли комсомолу.

В этот же день 11 апре-

и по 
вора, 
вая

модели союзного дого- 
Мы считаем, что ио

организация должна
быть чем-то вроде молодёж
ного фронта левого толка*, то
есть мы сразу отказываемся

ля в «Правде» 
открытое письмо 
вызвавшее очень 
акцию делегатов 
ского съезда.

появилось 
ЦК КПСС, 
острую ре- 
комсомоль-

Что думают свердловчане? 
Какова их позиция после 
первого дня съезда, каковы 
планы?

Андрей Глухих:
— Пока мы успели все 

вместе проработать ряд про
цедурных вопросов: распре
делились по дискуссионным 
центрам, причем решили не 
идти во все центры, потому 
что во многом доверяем ре
бятам из других делегаций. 
Для себя же определили 
центры: по Программе, Уста-

от идеологических моментов, 
и для нас не так важно, как 
будет называться союз. Глав
ное, чтобы новая организа
ция отвечала интересам мо
лодежи.

— Сегодня очень бурно 
обсуждалось открытое пись
мо ЦК КПСС, какова пози
ция свердловчан?

— Резко отрицательная. 
Нынешний состав ЦК КПСС, 
на мой взгляд, не отражает

процессов, которые происхо* 
дят в партии. И это Письмо 
— рецидив принципа «кто 
не с нами, тот против нас», 
«кто делает нс так, как мы, 
нам не нужен». Вот и появ
ляются ярлыки раскольни
ков, фракционеров и тому

тивн^гх и равноправных. А 
еще сегодня я опять убедил
ся в неконструктивности при 
обе у ж д ени и процедурных
вопросов. неподготовленно
сти многих делегатов.

Ровно неделю длился пере
рыв в работе сессии област
ного Совета. Во многом не
обычные каникулы были, на
верное, оправданны. Как извест-

председатель Совета свое уже 
второе предложение, но толь-
ко оно оказалось

. ож и данным,

«Даешь обновление
го состава ЦК!

етиро-
Хватит со-

держать нахлебников!» Юно?
ша 
дом 
вал

с таким плакатом в гор-
одиночестве пикетиро- 
у здания кинотеатра 

«Россия». И удостоился внима-

ву, государственной
дежной
сово - :

МО л о-
политике и финан-

ния В. Мироненко,’ делегатов 
и, конечно, прессы. Бедняга, 
едва успевал отвечать на мно
гочисленные вопросы. Ка
жется, журналисты решили

экоыомическои дея-
тельности комсомола. Нака
нуне открытия съезда смоде
лировали сообща идеи вы
ступления для Саши Дульце- 
ва. но в ходе встреч с дру
гими делегатами поняли, 
что пока конкретное выступ- ■ 
ление от нас ие нужно. Ведь 
дискуссия развернулась о 
том, что обсуждать: либо мы

услышать из уст 
то, чего никак не 
даться на съезде.

* *

пикетчика 
могут држ-

но, 
шей

вторая половина прошед-

знаком
недели прошла 

областной

говорим о союзе, 
был, либо о том,

который 
который

будет. В первую очередь на
до разобраться — какова 
концепция будущего комсо
мола, да .и будет ли комсо
мол вообще.

Володе Суставову поручи
ли выступление по концеп
ции конфедерации, конфеде
ративной модели комсомола

Альфонсас Мацайтис — ли
дер литовского КСМ ■— чуть 
было не оказался за дверя
ми съезда. Он участвует в. его 
работе как наблюдатель. Вот 
и предложил кто-то из деле
гатов выставить «чужака» 
за дверь. Однако здравый 
смысл победил, и Альфонсас 
был милостиво оставлен в 
зале. Впрочем, через пять 
минут после «помилования» 
литовский лидер успешно да-
вал интервью 
налистов.

*
— Странно, 

не пожелали <

десятку жур-

«го делего.ты 
выслушать на-

родных депутатов от комео-

Острый сигнал

АВАРИЙНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
«Вот так и живем», — невесело улыбаясь, говорят декан Се

ровского общетехнического факультета УПИ В. И. Салий. пока
зывая рукой на потрескавшуюся штукатурку своего кабинета. 
И ему вполне можно посочувствовать. Деревянное одноэтаж
ное здание, в котором находится главный факультетский корпус, 
построено еще и начале века. Конечно, строили в те годы доб
ротно, но за восемь десятилетий оно все же пришло в аварий
ное состояние: почерневшие от времени полы, скошенные двер
ные и оконные проемы, стены, во избежание беды подпертые 
стальными балками. В довершение всех бед в последнее время 
стала протекать и крыша. И если бы не близкие к героическим 
усилия сотрудников факультета, старающихся сохранить здание 
хотя бы в таком состоянии, то о главном факультетском корпу
се напоминала бы разве что груда бревен.

Немногим лучше я состояние других факультетских корпусов. 
При взгляде на них, наверное, ни у кого не возникнет сильного 
желания поступать сюда учиться. Почему же студенты и препо
даватели вынуждены ютиться в таком убогом помещение, мо
жет быть, ОТФ просто никому не нужен?

Директор Серовского металлургического завода, базового 
предприятия ОТФ, В. С. Кириллов придерживается иного мнения. 
«Факультет просто необходим городу, он почти полностью обес* 
печив'ает наши заводы инженерными кадрами. В челом мы до
вольны уровнем профессиональной подготовки его выпускников». 
Сами за' себя говорят и цифры: более 500 студентов после окон
чания ОТФ пошли работать на Серовский металлургический за-

И над нами довлеют стереотипы: в самых редких случаях 
на первой странице газетного номера появляются 
фотографии, рассказывающие не о трудовой, учебной, 
общественной сфере жизни м.олодежи, а о досуге. 
Сказывается наше всеобщее отношение к тому, 
чем заняты юноши и девушки в свободные часы, 
как к второстепенному, маловажному.

А смысл внимательнее присмотреться к организации отдыха, 
досуга есть. Здесь во многом формируется культура 
нового поколения, закладываются привычки полезного 
и. интересного впемяпрепровождения. Скажем, сейчас 
продолжается III Всесоюзный фестиваль народного 
творчества. В ходе этого смотра на клубные сцены, 
на площадки домов культуры городов и сел 
выходят самодеятельные певцы и танцоры, 
чтецы и музыканты.

С интересной программой выступили недавно на сцене 
свердловского Дворца молодежи учащиеся 
профтехучилища № 18.

НА СНИМКАХ: руководитель хора и вокальной группы 
О. Врец (в центре) ведет репетицию с девушками вокального 
ансамбля; прекрасно читал стихи будущий портной верхней 
мужской одежды Александр Девятов.

Фото В. ЯКУБОВА.

подобное, 
встрече с 
вым я. для 
что, если 
не придет 
партии ]

На вчерашней 
: М. С. Горбаче- 
: себя понял так, 

съезд комсомола 
к делаемым для 

результатам, то
КПСС сама определит, с кем 
ей сотрудничать в дальней
шем. Возможно, будет новый 
союз молодых коммунистов.

Владимир Суставов:

мола, 
пт ом,
своим 
пут ат

Это весьма плохой сим- 
— поделился со мной 
мнением народный де- • 
СССР, член Комиссии

Верховного Совета СССР по 
делам молодежи Андрей 
Плотников. — Неужели непо-
нятно, что новый комсомол
не сможет обойтись 
их представителей в
мен^е, без тех, 
ет.ся реальным 
с т в ом?!

Своеобразный

кто

без сво-
парла- 

занима-
законотворче-

пикет проге-
ста организовали у гостини
цы «Россия» I представители 
десятка молодежных 'газет: 
после отчаянных попыток
получить I 
съезде, они
привлечь 
плакатом

аккредитацию на

к
были

'себе
«Даешь

вынуждены 
вни мание 

аккредита-
цию». Пикетирование увен
чалось успехом:, все журнали
сты получили места, в пресс- 
центре, и им были принесены 
извинения за. бюрократиче
ские проволочки. Организа
торами пикета были ваш 
специальный корреспон де и т
на съезде Сергей 
фотокорреспондент 
мир Якубов,

Молодцов, 
Влади- 

журналист
евердловского радио Влади
слав Буторов.

Евгений Романов:
— Согласен с Володей. . 

Обсуждение ходит по кругу, 
После долгих дебатов мы 
возвращаемся к тому, с чего 
начинали. Те, кто прошел 
через российский съезд, это 
хорошо понимают и не ввя
зываются в бесемыслённые 
процедурные дискуссии. До
бавлю и насчет письма ЦК 
КПСС. По-моему, оно может 
привести к тому, что инако
мыслие будет просто-йапро- 
сто искореняться. Судя но 
тексту письма ЦК КПСС и 
по тому, что Горбачев гово
рил вчера на встрече, имен
но такие настроения в верх
нем- эшелоне Партии. Эти же

конференции. Но 
этот факт диктовал 
свои условия.

Вновь избранный

не

под 
парт- 

только
депутатам

председа-
тель областного Совета В. Вла
сов оказался на распутье. Его 
первый кандидат на пост зам
преда В. Страшко не набрал 
большинства голосов. Компро
мисс не был найден. Предстоя
ла не менее кропотливая ра
бота по поиску нового канди
дата, который бы смог удов
летворить радикально настроен
ных депутатов. «Чтобы ча-
шу весов, 
из них,

ка.к сказал один 
не перевешивал

Власов и его команда, 
нужно равновесие». И 
равновесие предстояло 
Владимиру Михайпсвичу

Нам
это • 

найти
в от-

тендент i 
первый 
гильского

на
ЧТО
ПОСТ

секретарь 
горкома

таким не
новым пре- .

зампреда,

С. Барков на трибуне

Нижнета- 
партии 
только

отговорки — 
съезде: когда 
на ют друг 
вать, кто из

и на нашем 
делегаты начи-
другу 
них

д сказы- 
истинный

комсомолец, а кто нет...

веденный сессией 
ный перерыв.

Не знаю, как 
шивал и сколько

семиднев-

долго взве- 
раз отмерял

разводил руками. Столь неожи
данным было для него пред
ложение Власова, о котором 
он узнал, как и его предшест
венник, лишь накануне, поздно 
вечером. «У меня нет, к со
жалению, программы дейст
вий, — гозор-ил кандидат, — 
Но с основными направления
ми развития Советов, которые 
звучали уже в выступлениях 
Власова, Бурбулиса и других 
кандидатов, я полностью со
гласен. Их необходимо обоб
щить»...

Неподготовленность кандида
та, его принадлежность к пар
тийному аппарату, наверное, 
во многом и решили судьбу 
еще одного претендента на 
столь ответственный пост. Как, 
впрочем, и то, что опять шло 
повторение пройденного. Ни 
один из депутатов, выступав
ших по обсуждаемой кандида-

туре, не нашел весомых до
водов в пользу Баркова. Вы
сказывались самые разные 
мнения, но все они сходились 
в одном: надо голосовать 
против. Такое единодушие 
в новом Совете наблюдалось 
только раз, когда избирали 
председателя облисполкома 
Э. Росселя. Но тогда все голо
совали «за», а сейчас наоборот.

Правда, председатель все 
еще надеялся на успех во вто
рой попытке, предложив де
путатам прерваться на час и 
обсудить кандидатуру в по
стоянных комиссиях. Но чуда 
не произошло. Большинство 
депутатов однозначно выска
зали свое мнение: мы будем 
голосовать против. А некото- 
рые из них даже сожалели, 
что с первого раза не выбра
ли Страшно как более достой
ную кандидатуру. Предлага
лись на этот пост и другие 
депутаты. Короче говоря, раз
вязка стала ясна заранее, и 
Барков, не искушая судьбу, 
сразу после перерыва взял 
самоотвод.

В ближайшие дни должна 
состояться третья попытка вы-

движения. Будет ли она удач
на? В конечном итоге это бу
дет зависеть от позиции пред-
седателя, 
повесить 
шаться к 
которого

от его желания урав- 
чаши весов, при-слу- 
голосу меньшинства, 

в зале заседаний До-
ма Советов не так уж и мало 
на самом деле.

Между тем шло формиро
вание исполкома областного 
Совета. Депутаты обсуждали и 
голосовали за кандидатов на 
должности заместителей пред
седателя облисполкома. В 
самом начале дневного засе
дания 10 апреля новый пред- 

, седатель исполнительного ко
митета Э. Россель предложил 
сократить штат руководящих 
работников с 17 до 11 человек. 
Соответственно должен будет 
сократиться и аппарат нового
исполкома.
Ибо

Сам факт радует.
только на содержание

исполкомов всех уровней, от
поселкового ДО областного,
тратятся каждый год 300 мил-
лиочов рублей. Сумма 
тельная, и, по мнению 
тов, в этом вопросе 
быть проведена самая 
ная ревизия.

внуши- 
депута-
должна
серьез-

Б. ЯРКОВ.
Впечатление от личности

Михаила Сергеевича двоякое 
— как человек, • с которым 
представилась возможность 
пообщаться, он произвел 
приятное впечатление, а ес
ли вдуматься в смысл того, 
что он говорил, то это во-
МНОГОМ 
нового 
чан, я 
щание

повторение, ничего 
нет. Ну а свердлов- 
думаю, обрадует обе- 
Горбачева в ближай-

ше.е время побывать в Сверд
ловске. Он признал, отвечая 
на вопросы, уральцев, что 
не сумел выбраться в наш 
регион, за прошедшие пять 
лет. И сказал, что, 'конечно, 
исправит эту ошибку.

Первый день завершился. 
А на пороге новые пленар
ные заседания съезда. Что 
принесут они? Сенсации, ра
зочарования, или надежды?

С. МОЛОДЦОВ, 
наш спецкор 

(по телефону).
Москва.'

нод. 450 — на ферросплавный, около 200 на механический. 
Очевидно, что в существовании факультета заинтересованы все 
крупные промышленные предприятия города, тем более, что до
говоров о молодых специалистах с УПИ они не заключали. В 
случае же закрытия ОТ.Ф серовские заводы столкнутся с серь
езными проблемами. А дело, к сожалению, идет именно к этому.

«Серовский ОТФ размещается на сегодняшний день в аварий
ном помещении, мы имеем полное, право закрыть его и переве- ■ 
сти студентов на иногороднюю форму обучения, — говорит про
ректор по вечерней и заочной работе' УПИ В. Д. Вислобоков. — 
Единственное, что нас пока останавливает: хорошее техническое 
оснащение факультета и неплохой подбор преподавателей».

• Казалось бы, сейчас в Серове наметились пути решения проб
лемы: пострадавший от пожара весной прошлого года жилой 
дом на площади Металлургов планируется отремонтировать и 
разместить в нем Серовский общетехнический факультет УПИ 
вместе' с металлургическим техникумом. В первой половине зда
ния работы должны быть закончены к 1992 году, в другой — 
еще через несколько лет. Ио здесь возникают другие вопросы. 
Кто будет первым вселяться в здание — техникум или факуль
тет? И, наконец, смогут ли за ближайшие несколько лет поды
скать себе квартиры 80 семей, проживающих в доме на площа
ди Металлургов?

«Я не очень-то верю в скорый переезд факультета, гово-
рит В. Д. Вислобоков. — За 25 лет работы я слышу подобные 
обещания не в первый раз...»

Трудно что-либо возразить в ответ на точку зрения компетент
ного человека. Ясно одно: дальнейшие перспективы Серовского 
ОТФ зависят только от заинтересованности промышленных пред
приятий города в подготовке будущих инженеров.

А. СИТНИКОВ, студент журфака Уральского 
госуниверситета.

Серов.

СЦЕНА
В КЛАССЕ У

На нескольких 
И и ж иста гильс ко го

Наш банк информации Союз

доски
факультетах

ческого института j 
новый курс «Основы

педагоги- 
появился 

> актер-
ского мастерства». Режиссер
местного 
театра В.

драматического
Вейде. актеры

С. Зырянов, Н. Анищенко, за
служенный артист РСФСР 
В. Гришин приходят в ауди
торию. чтобы рассказать сту
дентам о специфике своей 
профессии, научить тому, что
непременно пригодится в их
будущей работе: как привлечь
внимайие 
жаться

слушателей, дер- 
перед аудиторией, 
голосом, мимикой,

жестами.
Сотрудничество с театром—- 

одно из направлений реализа
ции общекультурной програм- 
мы, принятой в нн статуте

О. ХЛОПОТОВА.
Нижний Тагил.

АКЦИЯ МИЛОСЕРДИЯ
Есть на тихой улочке Свердловска — Пехотинцев, 4а детский 

дом А? 16. В нем проживают 250 человек. Более половины из них 
навсегда лишены материнской ласки. Никогда не смогут произ
нести самое дорогое слово «мама».

Бытовые условия у них? сейчас таковы, что ребята живут по 
14- 16 человек в комнате, обследования здоровья детей показа
ли. что оно внушает серьезную тревогу.

Возрождая традицию некогда знаменитой русской благотвори
тельности. Железнодорожный районный отдел народного обра
зования совместно со школами проводит «Акцию милосердия» 
в пользу детей этого детского дома. Организаторы акции плани
руют полученные средства Использовать на реконструкцию дет
ского дома по типу семейного. На это потрсб ется более 10 ты
сяч рублей.

16 апреля в 18.00 в здании ТЮЗа проводится «Акция мило
сердия» для детей-сирот школы-интерната .Vs 16.

В программе марафона выступят ведущие артисты Свердлов
ска, студенческие ансамбли, детские коллективы художественной 
самодеятельности. Пополнить фонд милосердия детскому дому 
помогут средства от аукциона и книжной лотереи. На аукционе 
будут предложены холодильники, швейные машины, пылесосы, 
стиральные машины и другие товары повышенного спроса, Орга- 
визации и отдельные граждане смогут сделать свои пожертвова- 
НИИ, внося деньги на счет детского дома Ns 00142713 или приняв 
личное участие в марафоне.

Просьба до 13 апреля сообщить о форме участия в акции по 
телефону оЗ-81-06, 53-86-46. Адрес,ул. Мельковская, 7.

ЗАБАСТОВКА ОТ ОТЧАЯНЬЯ
Переполненные группы, нехватка кадров, из- 

за которой многие воспитатели вынуждены 
работать за двоих, низкая зарплата, из-за ко
торой постепенно вымирает профессия няни, 
и тогда все тот же воспитатель вместо сказок, 
стихов, прогулок — моет посуду, полы, из
вините. — горшки. Д бесконечные проблемы 
с игрушками, детской мебелью, учебными по
собиями? Они способны довести до отчаяния 
любую заведующую детским садом, не гово
ря уже о проблемах с ремонтом или плохим 
отоплением.

Обо всем этом мы знаем, слышим, приводя 
детишек поутру в группу и забирая вечером.

. Но как-то не считаем эти проблемы своими ч 
ворчим, когда нас просят помочь. А годы 
идут, положение не меняется. Детских садов
строится недостаточно. Профессия 
теля стала непрестижной. Первым

воспита-

терпение моск&ичем. Как сообщила 
мольская правда» 26 марта этого года, ра
ботники московских детских садов создали 
забастовочный комитет и заявили, что, если их

«Комсо-

требования не будут выполнены, детские сады 
забастуют, а значит — не примут тысячи дэ- 
тей, тысячи матерей не выйдут на работу.

Сегодня угроза детсадовской забастовки на
висла и над Свердловском.

7 апреля состоялась конференция трудовых 
коллективов 60 детских садов Уралмашзавода, 
ина выразила поддержку забастовочному ко
митету своих московских коллег, выдвинула 
свои требования, избрала забастовочный ко
митет, в состав которого вошли два члена объ
единения «Рабочий», депутаты Орджоникид- 
зевского районного Совета Н. Н. Игнатьева, 
Е. Л. Колкунов, Ф. М. Ривкин, Ю. А. Шерст- 
нев кандидат в депутаты областного Совета 
Н. В. Шллхтин и другие.

Забастовочный комитет приступил к работе. 
На этой неделе уралмашевених воспитателей 
уже поддержали работники детских садов 
других предприятий Орджоникидзевского рай
она Свердловска.

Итак, любой из нас может оказаться с ма
лышом перед запертой дверью детсада. И в 
данном случае, л думаю, не стоит обвинять 
воспитателей в эгоизме. Потому что условия 
их труда — это условия, в которых ежедневно 
наши дети проводят до 10 часов своей жиз-

играют в тесноте, спят на раскладуш-
нах, страдают от недостатка внимания и забо
ты.

М. СУСЛОНОВА.
Свердловск.

«Чернобыль»
в Свердловске

До сих пор о деятельности 
союза «Чернобыль» уральцы 
знали только по газетам. Фев
ральская голодовка восьми 
свердловчан—участников лик
видация аварии на Черно
быльской АЭС еще раз напо
мнила о множестве неразре- 
шенных проблем, касающихся
не только 
руссии, не

Украины и Бело-
только

близлежащих к зоне
жителей 

! аварии
районов, но и нас. уральцев. 
Около четырех тысяч сверд
ловчан и жителей области 
работали на ликвидации ава
рии только по направлению 
военкомата. Сегодня они ре-
шили 
вместе 
людей.

объединиться, чтобы 
отстаивать интересы

пострадавших
ликвидации аварии.

при 
вместе

бороться за то. чтобы не пов
торился Чернобыль, не пов
торялось связанное с ним
равнодушие 
жизням.

Оргкомитет 
организации

человеческим-

создающейся 
союза «Черно-

. быль» обращается к участни
кам ликвидации последствий 
аварии на Чернобыльской 
АЭС:

«Дорогие товарищи! Обра
щаемся к вам, своими руками
разгреоавшим последствия
безответственности, бесхозяй
ственности, некомпетентности 
и преступности, к вам, не ос
тановившимся перед опасно
стью для своего здоровья и 
самой жизни, к вам, испытав
шим на себе, что такое без
различие к человеку, честно 
выполнившему свой граждан
ский, патриотический долг. 
Мы обращаемся к вам. что
бы сообщить о создании на
шего и вашего областного 
союза «Чернобыль» — союза 
участников ликвидации пос
ледствий аварии на Черно
быльской АЭС.

Широкие задачи ставит пр- 
рёд собой союз. Но главная 
из них — это защита инте
ресов членов союза, их семей 
и людей, пострадавших в ре
зультате аварии. Защита от 
тех. кому очень хотелось бы 
забыть о вас. 21 апреля в' 
Свердловске состоится област
ная учредительная конферен
ция союза «Чернобыль». Об
ращаемся к вам. рассчитывая
на то, что 
ней, ваша

ваше участив
жизненная

ция окажет неоценимую
поэтт-

.псь
мощь союзу и всем вам, его 
членам, в решении этих важ
ных задач.

Просим откликнуться, сооб
щить о себе по телефону 
24-66-38. В будние дни с 14
до 19 часов здесь, 
союза, будут ждать

в штабе 
ваших

звояков. ,
Место проведения конфе

ренции — ДК «Урал» (ул. 
Студенческая, 3). Она начнет
ся 21 апреля в 12 часов».
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11——I НД СМЕНУ?

Управляемся сами

ПАРЛАМЕНТ
НЕ ПОНАРОШКЕ
»

«Школьный парламент? Что это еще за игра в демокра
тию? Мало вам совета дружины, комитета комсомола!».. Да
да, так поначалу воспринималась, казалось бы, «бредовая» 
идея, высказанная в начале прошлого год учителем храсно- 
турьинской школы № 15 Мариной Анатольевной Хованец. И 
действительно, зачем понадобилось придумывать что-то, ког
да повсюду уже существуют , советы школ. Разве нельзя 
обойтись комсомольской и пионерской организациями...

Так что же все-таки такое школьный парламент? Формаль
ный ответ готов: это орган самоуправления. Ну, а как дума
ют сами школьники?

— Парламент нам нужен для решения конфликтов, да и 
просто для того, чтобы нам интереснее жилось, чтобы было 
чем вспомнить школьные годы, — так считает президент пар
ламента, одиннадцатиклассник Сергей Яшкин.

Поначалу, конечно же, было трудно. Многое зависело от 
того, каких ребят выберут полномочными представителями в 
парламент. Где-то выборы напоминали обычные поиски «коз
ла отпущения», где-то кандидатуру выставили по указке учи
теля. Но нашлись все же ребята, которые вскоре стали яд
ром коллектива, а те, для кого «парламентские» заботы ока
зались не по плечу, просто отошли в сторону, а затем и вов
се скрылись из поля «полит-ического» зрения.

Надо сказать, что не только школьники входят в парла
мент. Имеют «право на голос» и пять учителей, избранных, 
прямо скажем, на альтернативной основе. Кстати, среди этих 
парламентариев и настоящий депутат городского Совета А. Н. 
Лаптев.

— Некоторые считают, что политической деятельностью 
должны заниматься лишь взрослые, детей не надо впутывать 
в решение сложных вопросов. Но ведь это .неверно, — счи
тает Александр Николаевич.

И я полностью согласна с его мнением. Школа — это ма
ленькая модель общества. А коли уж в обществе начались из
менения, то появление школьного парламента вполне законо
мерно.

Ну, а теперь перейдем к вопросу «о власти». Как делят ее 
президент парламента и секретарь комитета комсомола? Ведь 
их обязанности, по сути, схожи. Разница лишь в том, что ко
митет ВЛКСМ—орган, так сказать, более политизированный. 
Ну, а парламент? Став неформально лИдерствующим. он 
практически захватил власть в свои руки. Секретарь комите
та ВЛКСМ школы № 15 Андрен Алексеев так не считает, но 
факт налицо — большинство членов комитета, да и он сам, 
работают в парламенте, правда, неофициально. То есть, как 
определила это Марина Анатольевна Хованец. произошла сво" 
его рода «отмена шестой статьи», если провести соответству
ющие аналогии.

Со времени «созыва» парламента прошло полгода. Срок 
небольшой, но подвести кое-какие итоги можно. Первое, за 
что решил взяться парламент — определить свой статус, а 
также права и обязанности ученика и учителя в школе. 
Думаю, с обязанностями, постоянно вдалбливаемыми в юные 
головы, все понятно. А вот насчет прав... Как вы отнесетесь, 
например, к таким тезисам: «Ученик имеет право требовать 
хорошего отношения к себе учителя, квалифицированного 
урока...». Думаю, требования эти не только правильны, но и 
закономерны. Ведь в 9-11 классе человек уже вполне в со
стоянии разобраться, чего он хочет.

Предвижу скептические ухмылки: «Ну вот, опять права ка
чают, а 'как до дела дойдет, так ничего не получается...». Но 
в коллекции интересных дел у ребят всевозможные виктори
ны, конкурсы, день дублера. На 23 февраля был устроен «Ау
кцион истории русской армии», а затем конкурс «Отцы и де
ти», когда соревновались сыновья и папы. Очень интересно 
прошел в школен и конкурс стенной газеты.

Но подробнее хотелось бы остановиться на коммунарских 
сборах, которые для школы станут теперь традиционными. 
Когда я спросила у ребят, какова цель проведения таких 
сборов, получила ответ: посмотреть на школу ночью. И дей
ствительно, сколько интересного узнали участники сборов во 
время вечера страшных историй, ночного огонька, где каж
дый, в том числе и учителя, рассказывали о себе. Чайную це
ремонию решили провести на восточный манер. А утром ре
бята расклеили по городу «пожелания согражданам», напи
санные ночью. Словом, все остались довольны. А в понедель
ник утром по школе ходили рассказы о той ночи, которую 
провели старшеклассники в стенах школы. И те, кто нс смог 
принять участие в сборах, еше не раз пожалели об этом.

Не знаю, стоит ли говорить о нужности таких дел, ведь 
как здорово почувствовать себя коллективом, который может 
что-то сделать, за которым тянутся другие ребята. До сих 
пор, когда пытаются «провести в жизнь» ту или иную идею, 
главной целью ставится то, чтобы каждый школьник с энту
зиазмом включился в работу. Если на субботник — все 
вместе, на комсомольское собрание- — тоже, на демонстра
цию — в обязательном порядке. А может, не надо «всем 
вместе и всем дружно»? В пятнадцатой школе решили так: 
не на то заставлять работать всю массу ребят, известно, чем 
это обычно кончается. А если 30—40 старшеклассникам бу
дет интересно друг с другом —- для этого уже стоит зате
вать какие-то дела.

Ну вот, казалось бы, все хорошо: есть люди, которым инте
ресно и весело вместе, что еще надо? Но, коли уж взяли ре
бята для себя такое громкое название «парламент» — то, 
наверное, окончательной целью должны стать какие-то серь
езные изменения в жизни школы. И я задала вопрос ребя
там — а чувствует ли каждый из них себя хозяином в 
школьных стенах? Сразу поняла — вопрос привел старше, 
классннков в смятение. Тогда в разговор вступила завуч шко
лы Надежда Вячеславовна Экгардт, также член парламента:

_ Думаю, что ребята на этот вопрос пока не могут отве
тить утвердительно. Да и можно ли требовать чего-то от по
ка такого молодого «парламента»? По-настоящему взять в 
свои руки вожжи самоуправления школой не так-то просто...

Да, непростое это дело — управлять своей .школой. И впо
лне закономерны ошибки при создании всем известных сове
тов школ. Сейчас эта «мода» прошла, к можно подвести ( 
кой-какие итоги. В основном деятельность советов сводилась 
к отмене школьной формы и введению пятидневки. А даль
ше дело не пошло, думаю, еще и потому, что сама идея со
вета школы, где определена «разнарядка» на учеников, учи
телей и родителей, просто утопична. А если в пятнадцатой 
школе управление школой происходит, в какой-то степени, 
стихийно, без «обязаловки» — это плюс. Бесспорно, многому 
нужно еше учиться.

И, наверное, главная пель, и даже мечта юных «парла
ментариев» из Краснотурьинска — стать хозяевами своей 
школы, не на словах, на деле, вскоре будет вполне осущест
вима. Первые шаги на пути к этому сделаны. Как-то сложит
ся их дальнейшая дорога к самостоятельности?

Краснотурьинск. А. ЦАРСКАЯ.

БУДЕМ ЗНАКОМЫ!
■ * Я очень люблю писать 

письма, пеню в людях надеж
ность. Единственное, мое за
труднение — это мой рост. Мо
жет быть, найдутся Гулливеры, 
которые захотят со мной пере
писываться. Адрес: 620000. 
Свердловск. Главпочтамт. до 
востребования. Наташе.

* У меня получилось так. 
кто я ушла мз компании, где 
были одни мальчишки. Часто 
они не понимали уеня, А с де
вочками я не дружила. Я не 
.подходила поп мерки своей 
бывшей компании: У меня 
трудности в семье. одеваюсь 
не так. говорю не то. имею 
свое мнение. И вот осталась я 
одна. Пыталась все забыть. 
Стала курить, но заболела и 
бросила. Буду ждать писем от 
парней и девчонок. Мой адоес: 
620134. г. Свеппловск, ул. Тех
ническая. д. 152. кв. 187. Кате.

* У меня была подруга, я ей 
всегда поверяла, и она была 
со мной откровенна, по край
ней мере, так казалось. Два 
гола назал я стала холить в 
лыжную секцию. Там я понра
вилась одному папню. и он 
мне тоже, очень. Но моя под
руга. чего я от нее совсем не 
ожидала, всячески унижала ме
ня в его глазах. В конце ком
пов я осталась одна. В классе 
я ни о кем близко не обша- 
юсь. я там чужая. В семье 
«гулстую себя связуюшим зве
ном между родителями. Я У 
них одна. Занимаюсь рисова
нием. закончила музыкальную 
игколу, очень люблю искусст

СЕМЬ утра. Надо, надо 
вставать. Боже, опять 
утро. Опять надо, как 
чумной, наскбро позавтракать 

и, быстро одевшись, бежать 
туда, куда так не хочется бе
жать (особенно по утрам). 
Опять выслушивать упреки и 
замечания, слушать надоев
шие лекции о правильном по
ведении, сносить разного рода 
оскорбления. Но это нужно, 
нужно для нас. Надо бежать 
в школу...

Почему же мы так ненави
дим школу? Почему не любим 
учителей? Почему, почему, 
почему? Все никак не могла 
найти ответа на эти вопросы. 
А тут нашла. Помогла «Лите
ратурная газета», где была 
опубликована заметка об ав
стралийской школе. Аж сердце 
заныло. Но почему у нас не 
так?! Почему, когда прихо-

ТОЛЬКО ДЛЯ ДЕВОЧЕК
Девчонки, оторвитесь на ни

сколько минут от дел и прочи
тайте, пожалуйста, все, что. после
дует далее. Сегодня мы предлага
ем вам проверить себя в очень 
щекотливых вопросах. Да-да, мы 
хотим поговорить с вами о люб
ви, дружбе и о многих других не
маловажных вещах, которые, не
сомненно, волнуют каждое юное 
сердце. Согласитесь, что анкета 
для такого откровенного диалога, 
а может и монолога, самое под
ходящее средство.

А теперь — вопросы:
Что для вас означает понятие 

«ваш мальчик», какие обязаннос
ти он перед вами имеет?

Представьте, что вы идете по 
школьному коридору и вдруг ви
дите «парочку», стоящую в об
нимку. Ваша реакция? А вы та
кое можете себе позволить?

Как вы относитесь к знакомст
ву на улице? Если положительно, 
то какой вариант знакомства вы 
предпочитаете?

О чем вы думаете, когда с ва
ми разговаривает ваш мальчик? 
О чем вам хочется, чтобы он с 
вами говорил? О чем он говорит 
на самом деле?

Считаете ли вы, что должна 
быть какая-то определенность в 
отношениях между юношей и де
вушкой (то есть признание в люб
ви, разговоры о свадьбе и т. д.)?

Вы готовы к тому, чтобы жить 
половой жизнью? Считаете ли вы. 
что в 15 — 17 лет это допустимо?

В СЛУЧАЕ ПОЛОЖИТЕЛЬНОГО 
ОТВЕТА: кто должен брать на се
бя ответственность за последст
вия таких отношений?

В СЛУЧАЕ ОТРИЦАТЕЛЬНОГО 
ОТВЕТА: а если «последствия» 
случатся с вашей подругой?

Удовлетворены ли вы вашими 
познаниями в данной сфере (где 
вы берете информацию и удов
летворяет ли вас преподавание 
предмета «Этика и психология се
мейной жизни*)?

Назовите проблемы, которые 
волнуют лично вас.

Ваш возраст, где вы учитесь 
(школа, техникум, ПТУ), где живе
те (село, город)?

Благодарим вас за ответы!

Резонанс

«ЗАРПЛАТА
ЗА... ПЯТЕРКИ»

«Прочла в газете статью 
«Зарплата за... пятерки». Пра
вильно! Учить уроки — это 
значит трудиться, а труд все
гда оплачивается. Сколько 
платить — пусть решают сами 
ученики и педагоги. Я бы 
предложила платить школьни
кам, начиная с пятого класса, 
по 5 рублей в четверть, если 
ученик — круглый отличник. А 
в восьмых-одиннадцатых клас
сах за пятерки в конце года 
можно заплатить и 50 рублей, 
а тому, у кого вкралась одна 
четверка,—40 рублей, ведь он 
тоже очень старался».

С. РЫМКЕВИЧ.
Свердловск,

Хорошее предложение. 
Впрочем, наше мнение таково: 
возмущаться по поводу того, 
что детям платят или не пла
тят деньги за хорошую учебу 
в школе, не стоит (много ли 
отличников в школе!}. Просто 
нужно пойти на компромисс, 
и решать каждой школе само
стоятельно, какие стимулы для 
хорошей учебы нужны ее уче
никам.

во. В этом и нахожу свое спа
сение. Когда я сажусь за пиа
нино или рисую, я изливаю 
все. что накопилось у меня на 
душе... Но хотелось бы иметь 
друга, который мог бы понять, 
выслушать, посоветовать. Мой 
адрес: 624051. Свердловская 
обл., Белоярский район, п. За
речный, ул. Курчатова, д. 21. 
кв. 99. Татьяне.

620046. г. Свердловск. ул. 
Ереванская, 46. Шепелевой На
таше.

624440, Свердловская обл., 
г. Серов, ул. К. Маркса. Л. 42. 
кв. ^17. Окишевой Гале. 14 лет.

624305. Свердловская обл., ст. 
Баранчинская. 325 км. Светла
не.

623333, Свердловская обл.. 
Ачитский р-н, с. Верх. Тиса, 
ул. Центральная, д. 55, кв. 2. 
Жене и Оле (14 и 15 лет).

620046, г. Свердловск. ул. 
Ереванская, 38, Ефимову Толе.

623407, Свердловская обл., 
ст. КУпавино, д. 2. кв. 1. Пах- 
теперой Татьяне.

623407, Свердловская обл., 
г. Каменск-Уральский, ст. Ку- 
на£ийо. д. 2. кв. 1. Антоновой 
Оксане.

622031, Свердловская обл., 
г. Н. Тагил. Узкий проезд. Л. 6. 
Юле.

ДОСКА ОБЪЯВЛЕНИЙ
Хотим создать фан-клуб лю

бителей КВН. Нам очень нра
вится вместе смеяться, приду
мывать веселые номера. Будем 
рады, если откликнется кто- 
нибудь из команды КВН УПИ. 
Пока нас трое (15—17 лет), но 
надеемся, что вскоре едино
мышленников будет больше, 
н мы создадим свою команду. 
Пишите по адресу: 620131. 
г. Свердловск, ул. Крауля, л. 
81. кв. 118, Людмиле.

Развожу и выращиваю как
тусы. Ищу единомышленников. 
622038. г. Н. Тагил, ул. Тими
рязева. л. 103, кв. 1, Трофимо
вой Елене.

Одно из моих увлечений — 
газеты. Я их коллекционирую. 
Может, кто-то из читателей вы
шлет мне свои районные или 
иные газеты. Мой адрес: 
244020. г. Сумы. ул. Курская, 
д. 47, кв. 32. Сулятскому Ни
ко а аю Вла лимпровичу.

Меня зовут Лиана. Мне.... 
впрочем, какая пазника. Сов
ременная, немного разбя^овян- 
пая девочка. Слушаю «Нэгтм- 
ла’с* и «Кон Лжови>, П. Мали- 
нопа. Люблю шить и готовить. 
Обожаю большой теннис и 
культуризм. Отвечу тем. кто 
разочарован жизнью и тем. у 
кого все о’кей. Пишите по ад
ресу: 623423. г К. Уральский, 
ул. Кирова, л. 15, кв. 68. Кузь
миной Диане.

Есть мнение

ПОЧЕМУ МЫ ТАК НЕНАВИДИМ ШКОЛУ?
дишь в школу, тебя встречают 
не улыбкой, а таким выраже
нием лица, что страшно стано
вится. У наших озлобленных 
(из-за чего?) учителей не то 
чтобы ласкового слова, похва
лы для учеников не найдется.

Не так давно показывали по 
Центральному телевидению 
встречу школьников с пред
седателем Госкомитета по на
родному образованию Г. Н. 
Ягодиным. И как великолепно 
министр отвечал на вопросы! 
Но везде ли то, о чем говорил 
Ягодин, применимо?

Допустим: тебя оскорбил 
учитель, ты встаешь и в лоб

Спор-клуб

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ:
ВО ЧТО ВЕРИТЬ?

Помните, в прошлом выпуске пашей странички было опуб
ликовано письмо ученика 54-й свердловской школы Алексея 
Быкова «А вы — идеалисты?» Алексей рассуждал в нем о 
том, какими идеалами живет и «дышит» он, его сверстники, 
его поколение. В ответ на эту публикацию пришло немало 
откликов. И так получилось, что разговор в этих письмах 
идет нс только о позиции Алексея Быкова, он, этот разго
вор, вышел как будто на более широкую орбиту — как жить 
новому поколению молодежи, во что верить? Итак, в нашем 
спор-клубе разгорелся-таки настоящий спор. Интересно, что 
принимают в нем участие не только сверстники Алексея Бы
кова, но и взрослые наши читатели.

«...То, что написал автор 
этой статьи, меня глубоко 
тронуло. Да, я верю в свет
лое будущее. У меня, трое 
детей и я хочу, чтобы мои 
дети были такими же, как 
этот мальчик. Я люблю мо
лодежь. Этих раскрашенных 
девчонок ’ и настороженно
гордых мальчишек. Им сей
час так нелегко. В то, во что 
мы верили, они уже не ве
рят, а во что им верить, они 
не знают. Вот и выдумыва
ют себе идеалы. Хотелось бы 
обратиться к взрослым. Не 
гоните детей из подъездов! 
Помогите им!.. Да, у меня 
были в жизни слезы проща
ния с пионерским галсту
ком, и первый рассвет, встре
ченный на озере с учитель
ницей. Я не забуду того, что 
искала, во что варила. Хотя 
сейчас, конечно, я во мно
гом разочаровалась. Но все- 
таки, я, наверное, идеалист
ка».

Наталья Геннадьевна 
Ващенко.

♦ * *

«Мне 17 лет. Пишу пото. 
му, что терпение мое кончи
лось. Мне очень противно 
слушать все высказывания 
старшего поколения по пово
ду молодежи. Как только 
нас, несчастных, не «ла
жают» (иначе сказать нель
зя, извините). Мы и нарко
маны,. мы и подонки, мы и 
«шлюхи». Я не собираюсь 
защищать тех, кто «снимает
ся» у гостиниц и ресторанов, 
кто безбожно колется. Хотя, 
ведь это тоже люди из наше
го социалистического обще
ства. Я встаю на защиту 
обычных девчонок и парней. 
И когда вы пишете письма в 
газету, поливая грязью нас, 
не забывайте, что вы поли
ваете грязью и своих детей 
и внуков. Да. ла! Я больше 
чем уверена, что под маска

ему отвечаешь: «Извините, но 
до тех пор, пока вы не сочтете 
нужным извиниться, я отказы
ваюсь посещать ваши уроки». 
По мнению министра Ягодина, 
учитель, конечно же, извинит
ся, в худшем случае, ты по
дашь заявление директору, и 
все уладится. Но ведь в жиз
ни обычных школ все дале
ко не так! Попробуй, скажи 
на самом деле учителю такие 
словй. Во-первых, он еще сФ:ь- 
нее оскорбит тебя. Во-вторых, 
он сам никогда больше не 
пустит тебя на уроки и, в-тре- 
тьих, закатит такой скандал, 
что держись! И, конечно, учи

ми дисциплинированных вну
чек и внуков скрываются те, 
кто уже не раз имел случай
ные половые связи, знает 
вкус водки и выкуривает в 
день по пачке «Космоса».

Конечно, есть и такие, ко
торые занимаются только 
общественной работой и по 
вечерам сидят дома рядом с 
мамой и папой. Я таких пре
зираю. И думаю, что боль
шинство моих ровесников 
такого же мнения;

Меня просто бесит, когда 
добрые, бабушки и дедушки, 
искренн.е желающие нам доб
ра, везде суются, где даже 
не надо. Какое дело им до 
того, какой длины юбки мы 
носим и каким цветом у нас 
накрашены губы. Сейчас 
только и слышишь от них: 
«Молодежь обленилась, ра
ботать не хочет». Такое мо
жет сказать только тот, у 
кого нет ни детей, ни внуков.

Мы хотим работать. Воп
рос, где? Конечно, там, где 
можно отгрести много «ба
бок». Я не хочу работать 
простым инженеришкой и по
лучать жалкие 150 рэ, на 
которые можно купить толь
ко советское тряпье. И не 
надо только говорить, что мы 
не уважаем свою страну. А 
вы уважаете? Вы ограбили 
ее до нищенства. А как те
перь жить нам? Остается сле
довать вашему примеру. Я 
могу еще написать очень 
много. Но надо знать чувст
во меры. Хочу напоследок 
сказать, что пока вы, «бор
цы за справедливость», бу
дете «капать» на нашу моло
дежь, у нас будет еще боль
ше желания вывести вас из 
себя, пить, курить, спекули
ровать и так далее. Больше 
мне сказать нечего».

Ира, 
комсорг класса.

Свердловск.

тель будет, как всегда, прав, 
а тебя обвинят во всех бедах.

Долгое время нам говорили: 
«Все лучшее — детям!». А мы 
в ответ: «За наше счастливое 
детство спасибо партии род
ной!». Но мы наконец по
умнели и поняли мрачную 
действительность. Всем извест
ный факт, что для бюджета 
школы выделяется средств 
меньше даже, чем на детские 
сады. И когда наши сверстни
ки за рубежом свободно 
обращаются со сложнейшими 
компьютерами, мы смотрим 
на эту технику, как дикари

«Мне 15 лет, живу в 
Свердловской области. В 
один, так называемый, пре
красный день мне довелось 
побывать у железнодорожно
го вокзала Свердловска. Ког
да я шла через подземный 
переход, то впереди себя 
увидела группу молодых 
парней, приближаясь к ним, 
я увидела в центре молодо
го парня, он из Афганиста
на (на нем была форма), и 
к тому же он слепой. Около 
его ног лежала шапка, в ней 
была мелочь. Он пел под 
гитару афганские песни, слы
шали бы вы, какой у него 
голос, это не голос, а— чу
до! Но что меня больше все
го взбесило, это когда все 
прохожие, в частности, взрос
лые, проходили мимо, не об
ращая на него ни малейше
го внимания, только одна 
молодежь останавливалась и 
слушала его песни.

Сейчас я пишу и не могу 
сдержать слез, это не пере
дать. Это нужно было ви
деть! Какие же у нас люди 
—скоты! Да, я говорю имен
но так — скоты, только они 
так могут поступить! После 
этого случая я долго пере
живала. Й до сих пор не мо
гу выйти из этого транса. 
Мне страшно жить дальше! 
Я не знаю, что делать! Я не 
знаю, во что и в кого верить! 
Помогите мне!

Люди, вы меня слышите?! 
Откройте свои глаза, ведь 
вы ничего не видите вокруг, 
кроме себя. Оглянитесь, по
смотрите на вашу жизнь, че
го вы добились?!»

Татьяна.
* ♦ *

«Сейчас в наших мозгах 
засело много информации о 
том, что наши предки вери
ли в Сталина и коммунизм 
(за что мы их и осуждаем). 
Но тут же возникает вопрос: 
во что верят осуждающие, 
то есть мы, молодежь, в ка
кие идеалы и ценности?

Пытаюсь рассказать о 
том, что для меня есть и бу
дет слово «вера». Я жи.ву по 
четырем измерениям: я верю 
в Любовь, в Бога, в Добро, 
и, наконец, в себя (верю еще 
и в гуманоидов, и в снежно
го человека, и в Бермудский 
треугольник). Но все же для 

на автомобиль. У нас не то 
чтобы компьютеров, краски 
парты покрасить не хватает. И 
школы у нас построены на, 
один лад, а внутри так вооб
ще никакого разнообразия. Не 
хочется даже заходить в такое 
мрачное здание.

Когда я была маленькой и 
видела в кинофильмах, как 
одеваются дети в школе за 
рубежом, удивленно спрашива
ла: «Почему они в разном?» 
До чего мы привыкли, чтобы 
все у нас было одинаково, да
же одежда. А ведь школа —• 
это не только учебное заве
дение, но и место встречи с

меня важнее именно четыре 
эти измерения..

Во-первых, вера в Любовь. 
По-моему, любовь — это бог, 
потому что выше любви ни
чего нет. Но в серой, буд
ничной жизни мы все куда- 
то спешим: кто-то решает 
ненужные математические 
задачи, кто-то ест бутер
брод, двигаясь от кресла до 
телевизору, заполняя книж
ную полку сберкнижками. 
Часто думаешь: «А не на 
кладбище, ли ты живешь?» 
И ненавидишь этих людей 
всем умом, и презираешь их 
душой. Они становятся ник
чемными на.этой земле, по
тому что не любят в полном 
смысле этого слова, нё за
мечают людей, для которых 
нужно жить и которых нуж
но любить. Помните, как у 
Высоцкого: «Если не любил, 
значит, и не жил, и не ды
шал». Более точного и крат
кого выражения про «сереб
ро Господа моего» я не слы
шал...

Во-вторых, я верю в Бо
га. Нс был крещен батюш
кой, но вес же хожу в цер
ковь, молюсь, молюсь за 
всех людей, за все дела, 
ставя свечки нашему созда
телю. Я верю в Бога, зна
чит, я верю и в Добро, по
тому что Бог и Добро столь 
же неразрывны, как, напри
мер. Новый Орлеан и джаз. 
Добро — соль человеческой 
души, А душа — во все 
времена, всегда жива.

И, наконец, я верю в себя. 
Моня часто называют само
уверенным человеком. Но 
?сли нет веры в себя, то те
бя растопчут и выгонят из 
общества. Но это не значит,. 
что нужно приспосабливать
ся. Нужно обратиться внутрь 
себя — там вся сила, вся 
мощь. Поэтому я так и по
ступаю, что, надеюсь, обя
зательно приведет меня к ис
тине. Я уверен, из меня 
«что-то получится!»

Денис Снетков, 
десятиклассник.

* * *
«Наша молодежь — это 

уроды, и моральные, и физи
ческие (к ним я отношу и 
себя). Ничто нам, молодым, 
не заменит духовной пусто
ты. Это не смогут сделать ни 
книги, ни образование. Бо
роться за светлое будущее? 
А где оно? .И как бороться? 
Кругом темень, беспробуд
ная темень. Есть много ре
бят, которые хотели бы за 
«свет» бороться. Но? уви
дите, лет через десять они 
станут или алкоголиками, или 
еще кем-нибудь. Они не пе
реживают, не беспокоятся о 
своей жизни, но и никому не 
нужны. Не верите?.. Если 

друзьями. И когда вечером ты 
блистаешь шикарным нарядом, 
а на следующее утро облача
ешься в пародию на костюм, 
то у друзей возникают неод
нозначные чувства (впрочем, 
как и у тебя, ведь одеты они 
так же). И что бы случилось, 
если бы мы ходили в школу в 
обычной нашей повседневной 
одежде? Поверьте мне, никто 
бы не отвлекался на наряд 
соседа, и все чувствовали бы 
себя уверенней.

У школы своя жизнь, и в 
эту жизнь нужно вникнуть. Но 
до тех пор, пока в школе не 
будут уважать достоинство уче
ника, она не будет нам вторым 
домом, а время, проведенное 
в ней, мы будем считать поте
рянным.

Диана Кузьмина, 
14 пет.

Каменск-Уральский.

раньше жили для будущего, 
то теперь в него никто не 
верит. Мне интересно, когда 
перестанут беспокоиться о 
нашем «светлом» будущем? 
Что, для меня идеалом дол
жен быть Павка Корчагин? 
Считаю этот образ примитив
ным и боюсь оказаться им 
сама. Для меня идеал - — 
Достоевский и его «Идиот».

Я уверена — самое страш
ное еще впереди. Сейчас мы 
принимаем плоды за корни. 
Потому что плоды — наша 
тьма и никчемность, а кор
ни — наша пустота».

Оксана 
Серебренникова.

* * *
«Нас часто называют поко

лением «пофигистов», говорят, 
что мы ни во что не верим, 
но это не так. Да, мы дейст
вительно не верим в громкие 
начинания, ибо все громкие 
начинания тихо затухают и 
сходят на нет. Мы не верим в 
официоз, не верим, что пом
пезная суета и шумиха могут 
заменить дело. И чем громче 
бьют барабаны и гремят фан
фары, тем больще мы не ве
рим. Есть китайская послови
ца «скажи раз — и тебе по
верят, два — усомнятся, три 
— и верить тебе перестанут». 
Повторяемое изо дня в день 
перестает восприниматься как 
правда, оставляя в душе ощу
щение всеобщей лжи. Мы не 
верим в идеи, выдвинутые 
после победы Октябрьской 
революции: «человек —• хо
зяин всему и решает все, че
ловек властелин над природой 
и над своей судьбой». Человек 
не хозяин, а равноправный 
член мирового сообщества, и 
имеет право решать только 
то, что относится лично к не
му. И свои решения он дол
жен соизмерять не только со 
своей пользой, а устраивать 
свою судьбу только в рамках 
сосуществования между людь
ми и с природой.

И мы верим, что так и 
будет, что свобода личиости 
восторжествует (не ущемляя 
свободы другой личности), что 
установка «народ для государ
ства» изменится на «государ
ство для народа». Хотим ве
рить. И будем делать все от 
нас зависящее, чтобы это бы
ло так. Иначе мы отправимся 
дегенерировать вслед за раз
громленной природой, эконо
микой, растеряем последние 
признаки культуры, уничто
жим самих .себя.

Нам придется все делят 
самим, пи на кого не надеясь, 
и старатвся не повторять хо
тя бы собственных ошибок 
(не говоря уж о чужих). И 
у нас нет другого пути».

Н. Кабирова.
Миасс.
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ЧТО ДЕЛАТЬ
С «КРАСНЫМИ КХМЕРАМИ»?

Камбоджа: время решении
Находясь недавно в Банг

коке, я спрашивал своих 
таиландских собеседников, 
что они думают о положе
нии в соседней Камбодже. 
Наиболее прямой ответ дал 
член комиссии по иностран
ным делам парламента Таи
ланда Сипном Вичитворас- 
вар:

— Обстановка в регионе 
нуждается в коренном изме
нении. Решение камбоджий
ской проблемы политически
ми средствами способствова
ло бы утверждению прочно
го мира в Юго-Восточной 
Азии. И, наоборот, затяги
вание камбоджийского узла 
чревато новыми осложне
ниями.

У.меня сложилось впечат
ление, что так думают мно
гие таиландцы. Между тем 
военные действия в Камбод
же продолжаются. Продол
жается снабжение оружием 
кхмерской оппозиции, которое 
может идти только через 
Таиланд.

Насколько это соответст
вует выдвинутому Чатчай 
Чунхаваном лозунгу «прев
ратить Индокитай из поля 
боя в зону торговли»?

Действительно, внешнепо
литические шаги премьер- 
министра Таиланда повергли 
в состояние шока многих по
литиков. В Бангкоке и сей
час со всеми подробностями 
расскажут, как год назад 
сюда неожиданно приехал 
Хун Сен, как руководителя 
не признанного официально 
государства принимали, со 
всеми почестями. Был и вто
рой визит, и полный драма
тизма третий в сентябре 
прошлого года. когда Хун 
Сен пешком пересек грани
цу, которая, как уверяет 
кхмерская оппозиция, конт-

Заметьте, — продолжает 
парламентарий, — наш пре
мьер-министр никогда не го
ворил о необходимости соз
дания в Камбодже четырех
стороннего переходного пра
вительства, состоящего из 
представителей нынешней 
власти, «красных кхмеров», 
группировок Сианука и Сон 
Санна. Более того, в ин
тервью «Вашингтон пост» он 
прямо заявил, что временное 
правительство вообще не 
нужно и все должны .решать 
выборы.

— «Перекрытие кислоро
да» оппозиции — дело не
простое, — продолжает таи
ландский политик. — Помо
гают кхмерским группиров
кам военные, и с немалой 
выгодой для себя. У нас ог
ромные партии оружия, оде
жды, продовольствия и ме
дикаментов исчезают неведо
мо куда, оседая золотом в 
их карманах.

В Бангкоке задаются еще 
одним вопросом: что делать 
с «красными кхмерами»? 
Оставлять у себя под боком 
30 — 40 тысяч до зубов во
оруженных головорезов, по
нятно, не хочется. Вышвыр
нуть — сил нет. Надо что-то 
предпринять, чтобы те сами 
ушли. Но что? Еще одна 
проблема — что делать с бе
женцами. которые покинули 
родные места, спасаясь не 
от вьетнамцев, а от войны, 
и которых сейчас в Таилан
де около 50 тысяч.

Развернувшиеся после ухо
да вьетнамцев бои между 
правительством и оппозицией 
взбудоражили умы на Запа
де, где вдруг заговорили о 
том. что уже давно следова
ло бы иметь в виду: а не 
удастся ли «красным кхме
рам» войти, в Пномпень?

Мой собеседник, считает, 
что это невероятный сцена
рий. Сейчас военные дейст
вия местного значения напо
минают колебания жидкости 
в сообщающихся сосудах. 
Тактика кхмерских группи
ровок ■— мелкий террор, ди
версии, подрывные дейст
вия. но они могут продол
жаться бесконечно.

Только прекращение воен
ной помощи извне вряд ли 
даст немедленные резуль
таты — запасов оружия и 
боеприпасов у «красных 
кхмеров» уже достаточно. 
Поэтому, когда премьер-ми
нистр Таиланда расставляет 
приоритеты камбоджийского 
урегулирования, на первое 
место ставится прекращение 
огня.

Для Сипнома Вичитвора- 
свара очевидно, что прави
тельство Пномпеня искренне 
желает мира и делает все 
возможное для достижения 
национального примирения. 
Только что, отмечает он, 
Хун Сен согласился с ини
циативой Бангкока создать 
международный контроль
ный механизм для наблюде
ния за прекращением всякой 
иностранной военной помощи 
и огня. Камбоджийский ру
ководитель' поддержал и 
предложение Чунхавана соз
вать еще одну неформаль
ную встречу по Камбодже в 
Джакарте.

Сам парламентарий, прав
да, особых надежд с пред
стоящей встречей не связы
вает. Причина все та же — 
несговорчивость оппозици
онных фракций.

— И все же, — заверша
ет он, — подождем до Джа
карты.

Н. ОБОТОВ, 
спец. корр. АПН.

Бангкок,

& БУХАРЕСТ. Временный 
совет Общества журналистов 
Румынии выступил с проте
стом в адрес правительства, 
в котором содержится требо
вание отменить ограничитель
ные меры в отношении сво
боды печати.

Во время январской ветре-

Отдел ведет
Д. ШАРАЕВ

ФРАНЦИЯ. То. что вы видите 
на снимке, это вовсе не сорев
нование по поднятию тяже
стей. -Шесть человек, сотруд
ники фирмы «Барракуда» по 
изготовлению надувных маке
тов, контурами напоминающих 
советский танк «Т-72», заня
ты серьезным делом. Дутая 
боевая машина служит хоро
шей мишенью для летчиков 
французских ВЗС. Начинка 
макета имеет те же свойства, 
что и обычный металл, и по
этому он легко может быть об
наружен радарами самолета. 
Пока есть спрос на тану» про
дукцию, фирма гарантированно 
получает доходы. Один макет 
стоит 200 тысяч Франко^. В 
разных странах уже продано 
свыше сотни таких мишеней.

Фото АФН—ТАСС.

чи с И. Илиеску и П. Рома
ном, отмечается в докумен
те, были подняты вопросы о 
принятии срочных мер. по 
обеспечению редакций газет 
и журналов бумагой и ти
пографским оборудованием.

О ВАШИНГТОН. «Круп
нейший шаг вперед в обла
сти наблюдения за. космосом 
со времен. Галилея» — так 
американская телекомпания 
Си-би-эс оценивает готовя
щийся в США запуск очеред
ного корабля многоразового 
использования «Дискавери». 
В центре космических иссле
дований им. Кеннеди на. мы
се Канаверал во Флориде 
идут последние приготовле
ния к старту «Шаттла», ко
торый должен вывести на ор
биту новейший космический 
телескоп.

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ...
В недавно вышедшей кни

ге В. Маламеда и Ю. Бар
ского «Курс шашечных окон
чаний» на стр. 187 приведе
на позиция из партии наше
го земляка мастера спорта 
Геннадия Константиновича 
Варюхина (д. 227). Она раз
бирается и в шашечном от
деле «Уральского рабочего» 
(21 марта). На наш взгляд, 
в книге и в газете это 
положение рассматривается 
слишком поверхностно.

ДИАГРАММА 227
Г. Варюхин — А. Войцесчук 

(цвет шашек изменен).

ротируется ею.
Вообще, говорили мне со

беседники в Бангкоке, скла
дывается впечатление, что 
таиландский премьер испы
тывает личное удовлетворе
ние от встреч с Хун Сеном. 
Ему импонирует, как тот се
бя "держит, что он человек 
компромисса. Не случайно 
их встречи и беседы лишены 
перепалок, становятся все 
серьезнее и насыщеннее.

Сипном Вичитворасвар 
также не видит, почему ре
жим Хун Сеиа хуже, чем 
тот. который мог бы создать 
Нородом Сианук. Приход 
принца к власти, считает он, 
мог бы привести к усилению 
нестабильности в Камбодже.

— Кто такой Сианук? — 
спрашивает парламентарий ч 
сам отвечает: — Он уже бо
лее двух десятков лет не был 
на родине, и добрая полови
на населения страны хотя бы 
в силу своего возраста зна
ет о нем понаслышке. Кро
ме того, Сианук серьезно 
скомпрометировал себя, свя
завшись с «красными кхме
рами», бывшими полпотов- 
скими палачами, зверства 
которых кхмерский народ не 
забыл. И, наконец, даже у 
нас возникают к принцу 
серьезные вопросы. Речь 
идет о его непостоянстве в 
высказываниях, страсти к 
сомнительным политическим 
играм, ничем не подкреплен
ных амбициях.

— Сианук берет грех на 
душу, утверждая, что при
гласил в правительство «кра
сных кхмеров», ради скорей
шего достижения мира, — 
считает Сипном Вичитворас- 
вар. — Он их смертельно, 
боится. Мало того, что те’ 
убили около двадцати его 
родственников, принц и сам 
посидел у них взаперти. Что 
касается «красных кхмеров», 
то борьбу за власть они не 
прекратят. Могут сменить 
тактику, слегка приукрасить 
фасад, но Славной своей це
ли не изменят.

В столичном аэропорту все 
было как обычно. Ничем не при
метный день 22 марта. В зале 
ожидания он стоял с женой в 
окружении десятка телохрани
телей — сотрудников секрет
ной полиции. Охрана сопровож
дала его всегда:, слишком 
высоко ценили друзья и не
навидели враги. К нему под
ходили люди, приветствовали. 
Высокого роста, атлетичного 
телосложения, черноволосый, 
со спокойными чертами лица, 
он выделялся среди пассажи- 
роз.

Вот и приближающийся юно
ша с улыбкой протягивает ру
ку, но вместо приветствия 
...стреляет в упор из неожи
данно появившегося коротко
ствольного автомата и бросает
ся к выходу. На мгновенье 
оторопевшая охрана пускается 
в погоню. Завязывается пере
стрелка. А он, распластавшись, 
лежит в луже крови. В сума
тохе, грохоте выстрелов, звоне 
бьющихся стекол, воплях лю
дей террорист, казалось, скро
ется. Однако сначала одна пу
ля попадает в ногу, другая — 
в руку, выбивая автомат. По
кушавшегося скручивают.

А его жертву «скорая» ужо 
мчала в ближайшую больни
цу. Несколько пуль в шее, еще 
несколько в животе. Не прихо
дя в сознание, он умер на 
операционном столе. Он — 
Бернардо Харамильо — лидер 
коалиции левых сил Колумбии 
Патриотический союз (ПС). В 
35 лет зрелый политик и уме
лый организатор, Харамильо 
пользовался большой популяр
ностью, может быть за то, что 
чувствовал свою обреченность 
(и говорил об этом не раз) в 
борьбе за мир и демократию 
в Колумбии, но не отступил. 
Через месяц он должен был 
выставить свою кандидатуру 
на президентских выборах.

Уже не первый месяц идет 
кровопролитная война коали
ционных сил Колумбии с нар
кобизнесом. Чуть ли не каж
дый день центральные газеты 
выходят с некрологами и с 
сообщениями о новых преступ
лениях «Медельинского кар
теля».

Уставшая от войны между 
властями и наркомафией, стра
на вышла на демонстрации, за
бастовала, требуя наказать ви

новных и пресечь террор пра
вой реакции. Ряд оппозицион
ных партий обратились к пра
вительству с предложением от
ложить президентскйе выборы.

Ответственность за гибель 
Харамильо Патриотический 
союз возложил на министра 
внутренних дел Карлоса Лемо
са: он «попустительствовал 
безнаказанности и недооцени
вал опасность, которая угро
жала Харамильо». Новый пред
седатель ПС Диего Монтанья 
напомнил, что говорил недавно

преступлению полностью ис
ключать нельзя. Между нарко
мафией, олигархией и форми
руемыми ею «эскадронами 
смёрти», а также некоторыми 
реакционно настроенными 
военными и даже представите
лями властей сложилось нечто 
вроде союза. Предоставим, 
однако, полиции прояснить 
дело.

А пока в нем много «белых 
пятен». Убийце оказалось все
го 16 лет. На допросе он по
казал, что нанят в Медельине 
за 300 тысяч песо (около 700

Колумбия: мафия и политика

УБИЙСТВО
В АЭРОПОРТУ

министр: у Патриотического 
союза якобы тесные связи с 
повстанческой группировкой 
Революционные вооруженные 
силы Колумбии. Такое прово
кационное высказывание стави
ло под угрозу активистов ПС, 
поскольку служило предлогом 
для терактов ультраправых. 
Накануне гибели Харамильо 
сказал, что заявление минист
ра прозвучало как «смертный 
приговор» лидерам левой коа
лиции. Он оказался пророком. 
В результате под тяжестью об
винений министр внутренних 
дел Лемос подал в отставку, 
которая была принята прези
дентом.

Кто же расправился с Ха
рамильо? Власти поспешили 
объявить, что, по данным воен
ной разведки, приказ об убий
стве Харамильо отдал один из 
главарей колумбийской нарко
мафии Пабло Эскобар. Но этот 
находящийся сейчас в бегах 
один из руководителей «Ме
дельинского картеля» откре
стился от преступления. «У нар
комафии не было причин уби
вать Харамильо», написал в 
письме председателю ПС 
Монтанье. Так ли это?

Может быть, сам Эскобар и 
не приложил руки к убийству, 
но причастность наркомафии к

долларов). Какие-либо имена 
назвать отказался.

Но уже сейчас бросается в 
глаза: слишком много улик го
ворят о прямой причастности 
к покушению «Медельинского 
картеля».

По версии ПС, организатор 
преступления — Фидель Ка- 
станья — крупный латифундист, 
босс «Медельинского карте
ля», главарь террористической 
банды. Он известен особой не- 
нави-стью «ко всяким левым», 
и, по некоторым данным, свя
зан с реакционными военными.

Ясно одно: кдму-то было вы
годно убрать накануне выбо
ров популярного левого дея
теля. Так, кстати, произошло 
и в октябре 1987 года, когда 
погиб первый председатель 
ПС Хайме Пардо Леаль. Счи
талось, что руку приложили 
ультраправые «эскадроны смер
ти», но организаторов найти не 
удалось,

Бернардо Харамильо был 
вторым председателем ПС и 
стал 1044 членом этой орга
низации, убитым за шесть лет 
ультраправыми теорористами. 
На очереди третий председа
тель ПС. Ему уже угрожали...

К. ЖУКОВСКИЙ.
(ТАСС).

ф СОФИИ. Президент 
НРБ И. Младенов призвал 
руководителей политических 
партий и объединений стра
ны обеспечить цивилизован
ный и мирный процесс под
готовки к выборам в Вели
кое. народное собрание, зап
ланированным на июнь те
кущего года. Он подчеркнул 
исключительное значение вы
боров. Они должны, по его 
мнению, нс только определить 
наиболее компетентных на
родных представителей, но и 
убедить мир в политической 
зрелости болгар.

9 ХАРАРЕ. Президент 
Зимбабве Роберт Мугабе объ
явил новый состав правитель
ства. страны. Структура пра
вительства. сохранена преж
няя. Вице - президентом 
страны остался Саймон Му- 
зенда. Однако Р. Мугабе ука
зал, что в ближайшее время 
на одобрение парламента бу
дет представлен законопро
ект о создании должности 
второго вице-президента, ко
торую займет Джошуа Пко- 
мо,
• БРАТИСЛАВА. Пробле

мы безопасности на континен
те, общеевропейского и реги
онального сотрудничества., 
координации совместных дей
ствий по «возвращению в 
Европу» находились в центре 
внимания. закончившейся 
здесь встречи руководителей 
Венгрии, Польши и Чехосло
вакии.
• ПРАГА. Вне всякого 

сомнения. Чехословакия, 
Венгрия, и. Польша, тесно сот
рудничая. могут стать более 
привлекательными и динамич
ными партнерами для Евро
пы, и соседних стран, внести 
более весомый вклад в про
цессы, происходящие на кон
тиненте. заявил в интервью 
газете «Руде право» Прези
дент Республики Польша 
В. Ярузельский.

ф ГАВАНА. Генеральная 
прокуратура Кубы опроверг
ла распространяемые пред
ставителями так называемой 
«Кубинской партии за права, 
человека» слухи о якобы 
имевших место в марте аре
стах по политическим моти
вам 24 человек и нарушениях 
закона в местах заключения 
в отношении этих лиц.

Камбоджийская провинция 
Кандаль — крупнейший про
изводитель сеЛЬскоховяйст-’ 
венной продукции в стране.

Труженики провинции спе
циализируются на производ
стве риса, кукурузы, арахи
са, фасоли, овощей, фрук

тов, а также сахарного сыр
ца, добываемого из сока 
пальм.

НА СНИМКЕ: за соком 
пальмы.

Фото О. СИЗОВА.
(ТАСС).

Ошибка Леонардо?
«Извини, Леонардо, но ты был неточен...» Эти слова вы

нуждены были произнести ученые Иерусалимского центра биб
лейских исследований после анализа росписи Леонардо да Винчи 
«Тайная нс?тсря» в трапезной миланского монастыря Санта-Ма
рия делле Грацие.

Сравнив многочисленные древние еврейские я римские источ
ники, библейские сказания, исследователи пришли к заключе
нию, что Ииусус Христос и его ученики не сидели, как у Леонар
до, а возлежали у стола, что было в традициях тех времен. В 
евангелии от Луки, например, говорится: «И когда настал час,, 
Он возлег, и двенадцать Апостолов с ним».

Вторая неточность связана с первой. Усалив участников тай
ной вечери за высокий стол, да Винчи также погрешил против 
истины. Во времена Христовы гости собирались за низким под
ковообразным столом из дерева или камня, возлегая с внешней 
его стороны. Таким образом было легко вести беседу со всеми 
сотрапезниками, а такой стол назывался «триклиниум».

Исследователи, возглавляемые американским ученым Джимом 
Флемингом, считают, что главное несоответствие произведения 
великого мастера евангельскому сюжету состоит в определении 
места за столом Иуды Искарйота. По их мнению. Иуда зани
мал почетное место непосредственно слева от Христа: В еванге
лии от Матфея говорится: «И когда они ели. сказал: истинно 
говорю вам, что один из вас предаст меня. Они весьма опечали
лись и начали говорить Ему, каждый из них: не я ли, Господи?- 
Он же сказал в ответ: опустивший со Мною руку в блюдо, этот 
предаст Меня». А в евангелии от Марка: «...Он же сказал им в 
ответ: один из двенадцати, обмакивающий со Мной в блюдо». 
В росписи Леонардо да Винчи Пуда изображен почти в конце 
пасхального стола, что исключает возможность пользоваться од
ной чашей с Христом.

И тем не менее неточности, по признанию ученых, нисколько 
не умаляют величия самого художника и' его произведения, мно
гократно повторенного в росписях других храмов и практиче
ски канонизированного. Ведь Леонардо, возможно, намеренно 
отошел от точного соблюдения деталей евангельского сюжета, 
чтобы полнее раскрыть характеры персонажей.

В. ЖАРОВ (ТАСС).

---------------------------------— Калейдоскоп —---------------------------------

«ЛАЙФШИЛД» 
СПАСАЕТ ЖИЗНЬ

Из всех южноафриканских коммерсантов 
у Мании Хирша, наверное, самая необычная 
специальность. Его работа состоит в том, что
бы подставлять грудь под пули. «Вряд ли в 
ЮАР найдется человек, в которого стреляли 
бы больше, чем в меня», — говорит он. И 
хотя все выстрелы попадают в цель, на здо
ровье человек-мишень пока нс жалуется.

Столь странные обязанности Хирша связаны 
с рекламой изделия из принципиально нового 
пулезащнтпого материала, получившего наз
вание «Лайфшилд». С этой задачей он справ
ляется вполне успешно. В ЮАР уже поступи
ли первые заявки от полицейских служб и ча
стных лиц из разных стран. Хирш лично де
монстрирует клиентам достоинства бронежиле
тов из «Лайфшилда». По свидетельству йо
ханнесбургского еженедельника «Файнэншл 
Мейл», ни выстрелы в упор из пистолета ка
либра 9 мм, ни автоматные очереди с рассто
яния в десять метров не причиняют бизнесме
ну ни малейшего вреда/ Бронежилет настоль
ко поглощает силу удара пули, что одетый в 
него человек не получает травмы, неизбеж
ной, к примеру, при применении бронежилета, 
сделанного из американского материала «Кев
лар».

РАЗОЧАРОВАЛСЯ -
И ЗАКУРИЛ...

Увидеть школьников с дымящимися сигаре
тами не так уж. сложно в индонезийской сто
лице Джакарте. В последнее время их можно 
ясе чаще встретить не только на столичных 
улицах, но и в парках, кинотеатрах, кафе и 
прямо в школах.

По словам министра здравоохранения стра
ны Адиатма, курение среди учащихся школ 
достигло угрожающего уровня и стало серьсз 
пой проблемой. В настоящее время более 50 
проц, учащихся, которых в Джакарте насчи
тывается около одного миллиона, являются 
заядлыми курильщиками. Причем, как прави
ло, они начинают курить в возрасте от 12 до 
16 лет. Большинство детей, как считают индо
незийские ученые, приобретают эту вредную 
привычку в результате разочарования в уче
бе. своих учителях, друзьях, родителях и ла
же в результате неудовлетворенности бытовы
ми условиями. Наряду с этим некоторые 
школьники просто копируют поведение взрос
лых.

Правительство страны уже запретило куре
ние учителям и ученикам в школах. Однако 
этих мер явно недостаточно.

КНР. «Кто в Даляне не 
бывал, тот Китая не ви
дал» — примерно так, и не 
без гордости, говорят жители 
города. Побывав в Даляне, 
можно понять эти слова. Ос
нованный в конце прошлого 
века русскими на месте не
большого рыбацкого поселка, 
город долгое время находил
ся под властью Японии. Не
смотря на столь длительное 
воздействие двух культур, 
Далянь сохранил чисто ки
тайские черты во многом 
благодаря самим китайцам, 
умеющим ценить и беречь ве
ками создаваемый уклад 
жи зни.

Сегодня Далянь занимает 
важное место в экономике 
Китая, его морской порт, 
расположенный в удобной 
бухте, по грузообороту' явля
ется вторым в стране. Еже
годно более 1000 пассажир
ских и около 4500 грузовых 
судов швартуются к его пир
сам. Оборудованные совре
менной техникой нефтяные 
причалы способны прини
мать танкеры водоизмещени
ем до 100 тысяч тонн. Здесь 
работают крупные предприя
тия, среди которых выделя
ется судостроительный завод. 
В городе с более чем полуто
рамиллионным населением 
хорошо развита строительная 
промышленность. Наряду е

ДАЛЯНЬ — ГОРОД ДАЛЬНИЙ

Ход белых. Ничья?
В партии было: 1. 67—вб? 

в8—а7 2. вб—с7 66 — в8 3. 
(4—еЗ в8 —с7 4. ^3 — (4 
с7—66 5. (4—1т6 66—е5 и 
выиграли черные. В книге 
(и газете) утверждается, что 
после 1. сЗ—64 66—с5 2. 
(2—еЗ в8—с7 3. С1—62 
с7 —66 4. 62—сЗ 66—е5 5. 
сЗ—в4 с5—аЗ 6. а5—вб 
а1—в2 7. в8—а7 в2—-с1 8. 
а7—в8 с1 —14 9. в8 —с7.
ничья. -Ничего не скажешь, 
красивая позиция — квар
тет черных бессилен против 
двух белых единиц.

Нисколько не сомневаюсь, 
что оба мастера видели это 
продолжение — оно доволь
но форсированно и очевидно. 
Почему же вариант был от
вергнут белыми? Поищем ис
тину и вернемся к началу: 
1. ёз—И4 в8—с7! 2. (2—еЗ 
66—е5! — вот в чем дело! 
3. с1 —62 (рекомендуем убе
диться. что с1—в2 проигры
вает) е5—14. Белым не удает
ся избежать этой позиции 
перестановками ходов. 4. 
еЗ— 64 16—е5 5. Н4—16 (про
игрывает 5. 64—16 ц5—е7 
6. 62—сЗ 14—еЗ 7. й4—£5 
еЗ—12 и если 8. £5—66 
е7 —16 9. сЗ —64 16—£5! 10. 
66 — 14 12—к1 11. 64—е5 
81—И2Х, а если 8. сЗ—64 
12—е1 9. £5 — 66 е1 — £3 10. 
64—с5 е7 —16 11. с5—вб 
с7 —66 12. вб—а7 £3-62 
13. ай—вб 16—е5Х) е5—е1. 
Возможно, что оценка воз
никшей позиции и вариан
тов,, указанных выше, послу
жила причиной отказа в пар
тии от 1. £3—64. Сделаем 
два хода 6. 16—£7 —сЗ 1.
ц7 —18 сЗ —64! (после 8. 
16—е7 е1—12 7. е7—18
12—64 создается эта же по
зиция), оценим положение. 
Шашка с7 — неприкосно
венна (8. 18 — 66 14—8-3 9. 
66—ц5 гЗ—62 10, «5 — 14 
62—81 11. 14—вЗ к1 —Ь2 и 
белая дамка в мышеловке), 
а черные беспрепятственно 
проводят вторую дамку на 
81. В окончании у черных 
будет две дамки и шашка 
против дамки и шашки 
противника. Все знают, что 
окончания с таким соотно
шением сил называются нор
мальными и. как правило, 
выигрываются сильнейшей 
СТОРОНОЙ.

Все-таки отказ белых от 
продолжения 1. цЗ — 64 был 
преждевременным. Теория 
не сказала своего окончатель
ного слова о таком оконча
нии (с противостоянием ша
шек а5 и с7 Или 64 и 12). 
Очень много им занимался 
выдающийся мастер Нико
лай Александрович Кукуев 
(187.5-1951), который пока
зал, что очень точной игрой 
слабейшая сторона может 
достичь ничьей, если ей 
удастся занять линию двой
ника (см. названную книгу— 
148, 149). Здесь же двойни
ком владеют две дамки. Так 
что ответ на вопрос, есть ли 
у белых ничья в позиции 
д. 227, остается открытым.

ПЛЮС ДВА ЗАДАНИЯ 
ДИАГРАММА 228 

П. Шклудов (Новополоцк)

новыми застройками: гости
ницами, жилыми домами, 
зданиями деловых офисов, в 
которых обосновались цент
ры смешанных предприятий, 
иностранных фирм (приметы

экономических реформ Ки
тая). сохраняется старая цен
тральная часть города. Эле
менты украшений домов, ха
рактерные для архитектур 
дореволюционной России и

Японии, можно встретить на 
каждом шагу.

НА СНИМКЕ: на одном из 
базаров Даляна.

Фото И. ВАЙНШТЕЙНА.
(ТАСС).

в 1Э S3 КЗ. £*
3

г В' О "Ц
’ ' В: о В

а ь"'с'1"а“ е ♦ в h

В обеих позициях белые 
выигрывают. Композиции пуб
ликуются впервые.
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НА СМЕНУ!
Вечерний разговор современные 

бушинские,
AI о розовы, 
Дягилевы

Ря-

Лауреат международных конкурсов, главный меценаты и покровители ис
дирижер кусства? Может быть, найдут-

0 МИНИ-ФУТБОЛ
Свердловского симфонического оркестра Андрей БОРЕЙКО

ся сегодня среди 
предпринимателей

молодых 
те, кто,

скажем, для начала поддержал 
бы материально, к примеру, С мячом

«ИУЗЫКЛ-УТЕШИТЕЛЬ, ВЕРНЫЙ ДРУГ...» КРУГЛЫЙ год

СВЕРДЛОВСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ 
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Для молодежи Свердловска и области, желающей по
ступить в медицинский институт. 21 апреля в 12 часов в 
главном корпусе (ул. Репина 3) будут организованы 
встречи с профессорско-преподавательским коллективом и 
студентами вуза, знакомство с кафедрами и факультета
ми, консультации по вопросам приема.

Справки по тел.: 51-90-93, 72-19-09.

у.Ему тридцать три года, охристое возраст». Пора сверше
ний. И какое совпадение — именно тогда о нем »заговорили». 
Но, как это часто бывает, библейское »нет пророка в своем 
отечестве» подтвердило свою грустную мудрость и на этот раз. 
Он »проснулся знаменитым» после проходившего в Голлан
дии международного конкурса дирижеров имени Кирилла 
Кондрашина.

Первая встреча свердловчан с А. Борейко была в декабре 
прошлого года, когда оркестр под его управлением познако
мил слушателей с произведениями польских композиторов...

А сегодня — его первая встреча с читателями »На смену!» 
в нашей гостиной.

— Андрей Викторович, воз
можно, наши читатели заочно 
уже знакомы с вами. В нояб
ре прошлого года — сюжет в 
программе ЦТ «Взгляд», в 
феврале этого года — статья 
в «Комсомольской правде»,

1987 
тпа.

Совсем кратко: декабрь 
года — Катовице, Поль- 

111 международный кон-
курс имени Гж. Фительберга,
крупного польского лириже-

недавно передача «Интер-

ра первой половины XX вока.
35 участников из разных

вью после концерта» по тре
тьей программе Всесоюзного 
радпо. Причем публикация в 
«Комсомолке» вызвала опре
деленный резонанс как у нас 
в филармонии, где со второго 
февраля вы являетесь худо
жественным руководителем н 
главным дирижером симфони-
веского оркестра. 
Ульяновске, где 
ранее.

— ...а еще в 
Москве, Горьком 
других городах,

так и в 
вы работали

Ленинграде, 
и некоторых 

где живут и

стран. IV премия и специаль- 
иый прпз «За пропаганду 
польской музыки». Затем — 
Голландия: II конкурс, имени 
Кирилла Кондрашина.

— В Голландии?
— Да, ибо, как известно, 

последние годы жизни этот 
замечательный русский дири
жер провел в Амстерламе. 
Отбор на конкурс оыл по ви
деокассетам. Жюри выбрало 
из 264 претендентов из 47
страп 33 человека, пред-
ставляющих 17 государств

раоотают люди, знающие ме
ня очень давно. Получилось 
так.- что до осени прошлого 
года средства массовой ин
формации не особенно инте
ресовались моей персоной и, 
наверное, не без оснований. 
Все изменилось после моего 
возвращения из Голландии с 
международного конкурса ди
рижеров имени Кирилла Кон
драшина...

— Может быть, о конкурсе 
мы поговорйм чуть позже?

— Да, конечно. Просто не 
упомянуть о нем в данном 
контексте я не мог. Публика
ция в «Комсомольской прав
де» для многих выглядела как 
бы продолжением сюжета во 
«Взгляде». Но я должен ска
зать, что при всей симпатии 
и к этой газете, п к этой про
грамме, на этот раз они ока
зали мне «медвежью услугу», 
сделав акцент на «жареные 
факты».

— Расскажите о ваших учи
телях...

— Я окончил Ленинград
скую консерваторию сначала 
как дирижер хора по классу

Европы, Азии, Америки, 
стал лауреатом конкурса, 
рижировал в одном из

Я 
ли-

тих залов Европы «Конперт- 
— Дни этих концертовгеоау». 

считаю 
в моей

самыми счастливыми 
жизни.

большая часть молодой ауди
тории—старшеклассники, уча
щиеся ПТУ и техникумов, 
студенчество, молодые рабо-
чме

замечательного музыканта
учителя, профессора 
Кудрявцевой. Именно 
обязан становлением

Е.
ей

и 
II.
я

своего
музыкального мировоззрения. 
•Видимо, не случайно из это
го класса вышли такие дир и-
жеры, как 
Дмитриев, 
Мартынов.

Д. Китаенко, А.
Т. Мынбаов,ч Р.

Оперно-симфоническое обра
зование я получил в классе 
главного дирижера симфони
ческого оркестра Ленинград
ской государственной филар
монии профессора А. С. Дмит
риева. Без этих двух заме
чательных мастеров, без их 
помощи и совета мне и се
годня бывает не обойтись. 
Это неудивительно. В нашей 
профессии учатся до послед
него дня.

— И продолжили вы свою 
учебу в Ульяновске?

— 'Три года работы там для 
меня значили очень и очень 
многое. В город я попал по 
приглашению главного дири
жера Ульяновского симфони-
ческого оркестра, 
м еж дул а родных 
Николая Алексеева.

лауреата 
конкурсов

Сам он, •
появившись в Ульяновске на 
несколько лет раньше, воз
родил в городе концертную 
жизнь, многое сделал для му
зыкантов, повысил общий 
уровень оркестра. Так ^то ра
ботать было интересно и лег
ко.

— Думаю, что те, кто зна
ком с вами «заочно» и уже 
побывал на ваших первых 
концертах взале филармо
нии. хотели бы узнать вкрат
це о ваших международных 
конкурсах.

«И зимой и летом — одним 
цветом». Что это такое? Не 
стоит морщить лоб в поисках
сложной отгадки.
бальный. Тот, 
спортивным

что
Мяч. Фут- 

летает по
мини-площадкам

мира, едва ли не круглый год. 
И зимой, и летом...

Действительно, живший кек 
бы в полулегальных условиях 
мини-футбол или, как его еще 
называли, «зальный» футбол, 
приобретает потрясающую по
пулярность. И, к счастью, не 
только за рубежом, где прово
дятся ныне полноценные пер
венства мира по «мини», но и 
в СССР, в стране, некогда ак
тивно его культивировавшей 
(достаточно вспомнить тради
ционные турниры на приз «Не
дели»), но и едва не закопав
шей. Благо, подоспел интерес
у иностранцев заодно
свой возродился. Напомню:

и 
в

СССР организована Ассоциа
ция по мини-футболу, реша
ется вопрос о проведении чем
пионатов страны, проводятся
всесоюзные любительские тур
ниры («Честь марки», напри-
мер). Словом, «маленький
брат» футбола большого заяв-
л яет своем существовании
весьма настойчиво. И правиль-
но, кстати,
нет у нас

делает. Уж если 
«Маракан» в каж-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ИНЖЕНЕРНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

20 и

Программа дня

апреля проводит
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

:0 апреля в 11
В программе; 
лмториям инг

открывается в актовом зале 
'а главного учебного корпуса:
часов. 21 апреля в 11 часов.

экскурсии по лабораториям
встречи

СИПИ. деканами факультетов, 
студентами.

Машиностроительный и 
электроэнергетический фа-

инженеров-педагогов 
работы в качестве
давателей

мастеров

ведущими учеными
заведующими кафедрами и

готовит 
для 

препо-
общетекническпх 

1ЬНЫХ дисциплин, 
производственно! о 
в профессиональ

но-технических '”i 
машиностроительного и
электроэнергетического про-

та
выпускники г петиту - 
ут также работать в

учебно - производственных 
комбинатах, в 9—10 классах 
политехнических средних

школ и технических лицеев: 
б отделах технического обу
чения промышленных пред
приятий или инженерами на

Наряду с приемом выпу-
скников СПТУ. техник
рабочей
х воленны?

молодежи
MOB, 
лип.

в запас из рядов
Советской Армии, принима
ются выпускники средней 
школы. получившие рабо
чую профессию в учебно- 
ппоизволственном комбина
те.

Формы обучения - лиев-
мая заочная
подготовительные

Работают 
курсы.

Адрес: 620012, г. Свердловск, ул. Машиностроителей, 11 
Свердловский инженерно-педагогический институт.

Проезд трамваями № 5, 12, 24, 28, троллейбусом № 3, 
автобусами № 34, 36, 53 до остановки «УЗТМ».

Телефон 31-21-12.

ВНИМАНИЮ

— Как результат вашего 
лауреатства вам и были пред
ложены гастроли?
' —- Да, они должны состо

яться в феврале 1991 года. 
Кроме того, есть еще предло
жения. Весной этого гола я 
рассчитываю побывать в ФРГ 
п Голландии, где, кроме ор
ганизации своих гастролей, 
буду стараться заинтересовать 
западных импрессарио Сверд
ловским симфоническим ор-

нс являются частыми

— Многие считают, что для 
восприятия музыки необхо
димо как минимум музыкаль
ное образование.

кестром. Странно и 
что оркестр с. такими 
костями практически 
вестей за пределами

ооиляо, 
возмож- 
не па- 

СССР.
— Наше время — время не 

только каких-то перемен и 
социальных надежд, но с этим 
временем совпала и смена 
поколений. Как в вашей сфе
ре дирижерского искусства 
ощущаются эти «возрастные» 
изменения?

— Среди людей моей про
фессии, в ее недрах начали 
происходить перемены. В ди
рижерскую семью вливаются 
молодые свежие силы: в Горь
ком главным Дирижером стал 
талантливый Вл. Зива, для 
Г. Ринкпвичюса в Вильнюсе 
создали новый коллектив — 
молодежный оркестр, об Н. 
Алексееве я уже упоминал. 
Интересно работает А. Ведер-
пиков в Москве, 
Кемерово.

Симфоническая 
хорошем смысле

Ди. Лисс в

музыка в
консерватив-

на: Бетховен — всегда Бетхо
вен. Но молодые люди со 
евппми замыслами п со сво
им мироощущением могут до 
какой-то степени обновлять 
репертуар за счет авторов, ко
торые сегодня не слитком из
вестны, а завтра могут совер
шенно неожиданно стать 
очень популярными. Не хоте
лось бы, чтобы повторилась
ситуация со Шнитке, Губатт- 
дулиной, Денисовым
Сильверстовым. Они

ИЛИ 
были

екачала замечены и оценены 
на Западе, и лишь сегодня с 
триумфом исполняются на 
родной земле.

Нужно помогать молодым 
композиторам, и кто, как не 
молодые дирижеры, будут 
этим заниматься? Как прави
ло, по ряду вполне естествен
ных причин, музыканты и ис
полнители одного поколения
лучше друг друга знают 
поддерживают. Мне бы,

и 
в

частности, хотелось ооратить 
внимание на имена Л. Десят- 
никова, Ю. Красавина, В. Ко- 
пытько, А. Раскатова, А. Ко
ролева.’ В. Рябова.

Хорошо, известно, -что

Отдел ведет 
В. СИМКОВ

в свободную 
минутку

гостями зала филармонии...
Я не сторонник того, 

чтобы привлекать эту публи
ку .любыми путями. По свое
му опыту знаю, что можно со
ставить программу из таких 
произведений и так ее подать, 
что .зал будет полон, по это 
пе значит, что мы увидим 
этих ребят па программе ' из 
произведений Дворжака пли 
Р. Штрауса. Есть некая Му-
зыка, которую 
вить слушать 
жизни каждого 
ступает такой 
Она нужна, но

нельзя заста- 
насильно.
человека на- 
момент, когда 
Душа не всег-

да знает об этом.
Человек томится, не пони

мает, что с ним происходит, 
а это просто потребность в 
настоящем искусстве. Музы
ка — утешитель, верный друг 
одинокого человека, опа мо
жет лечить психические и 
другие заболевания — это до
казано наукой. Но самое 
главное: Музыка помогает че
ловеку услышать себя изнут
ри.

— Мы говорили о посещае
мости, но ведь многие люди 
предпочитают коллекциониро
вать грампластинки, и дома, 
в комфортной обстановке слу
шать великие исполнения...

— ...и При этом никакое 
самое великолепное исполне
ние в записи несра1внимо с 
личным посещением концер
та. Ибо в последнем случае 
вы становитесь соучастником 
рождающегося на ваших гла
зах произведения. Со сцены 
в зал кроме звуков идет по
ток энергии, излучаемой му
зыкантами и дирижером. Эта 
энергия активно воспринима
ется аудиторией и устанавли-
вается атмосфера 
творчества. Даже 
кое исполнение в 
чанни способно
значительно 
впечатление,

— Кстати,
вич, «кухня»

совместного 
не идеаль- 
живом зву- 
произвести

более сильное 
чем пластинка. 
Андрей Викторо-

оркестра
очень интересно, обо
конечно, сразу не
жешь, л все-таки 
кос оркестровое 
вне?

ние

- это 
всем.

расска- 
что та-

музицирова-

— Оркестровое музицирова-
особая форма жизни

музыканта. Когда по каким-то 
причинам человек уходит из 
оркестра, ему начинает чего- 
то недоставать, он часто чув
ствует себя «не в своей та
релке». Думаю, что психофи-
энологический феномен 
местного музицирования 
далеко не изучен. В этом 
что-то мистическое.

с ов
още 
ость

вая
Да 
кто

— В таком подходе — рокот 
ошибка. Музыку яе всег-

способен оценить
ре с л и 1 п к о м х о р о шо 

Люди, образованные

тот.
зяа- 
му-

зыкально. *видят в музыке 
всю технологию и подверга
ют ее тут же, порой инстинк
тивно. анализу. Такого рода 
«аналитики» в меньшей сте
пени эмоциональны,чем «про
стые» слушатели, которые не
умеют раскладывать
на составляющие, 
воспринимают ее.

а
музыку 
просто

Ведь многие люди, которые 
восторгаются полотнами ПТа-
гала, Малевича, никогда 
учились в Академии

но 
худо-

жеств. За всеми этими разго
ворами об «образовательном 
цензе» есть попытки сделать 

■ музыку элитарной. А она та
ковой не является.

— Многие артисты, которые 
приезжают после зарубежных 
гастролей, говорят в один 
голос, что на Западе нет 
проблемы, которая сейчас у 
нас стоит очень остро: про
блемы публики в залах.

— Это так. залы там пере
полнены. У нас сейчас суще
ствует точка зрения, что од
на из причин в том. что люди 
там удовлетворены матери
ально. у них есть все то, чего

КРОССВОРД

мы лишены и к чему стре-
мимся. Можно слышать рас-
суждения: вот когда 
будет материальное 
лучие. тогда и люди 
в концертные залы.

В этом почти нет

У нас 
благопо- 

пойдут

правды,
ибо па Запале посещение 
оперного, балетного спектак
ля. концерта симфонической 
музыки и т. п. считается та-
КИМ 
том

же 'необходимым элемен
поведения

человека 
брюки, з

как
культурного 

выглаженные
нание языка, прави-

ла хорошего тона. Люди, ко
торые руководят другими 
людьйп, считают, что искус
ство может помочь им про- 
пикиуть в человеческие ду
ши. что. в свою очефель. по
могает в организации работы. 
Хочу обратить на это внима
ние тех, кто осваивает мар
кетинг, менеджерское дело, 
современные методы управле-
ПИЯ экономикой.

— Но. говоря 
можно вспомнить

о будущем,
и

Да, в прошлом
прошлое?

деловые
люди не просто обращались к 
искусству. Опи старались ему 
помогать. Здесь множество 
примеров: Третьяков. соби
равший и покупавший карти
ны. Мамонтов, организовав
ший оперную антрепризу, Сав
ва Морозов... Так где же вы,

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сущность, конечная цель чего-либо. 2. 
Административно-территориальная единица. 3. Порода служеб
ных собан. 4. Полоса взаимодействия между сушей и водое
мом. 5. Характерный мелодичный оборот. 6. Небольшая орга
низационная ячейка. 8. Типографские литеры и пробельный 
материал. 9. Письменное донесение о действиях войск. 13. 
Рыхлые скопления неокатанных обломков горных пород. 14. 
Надпись в фильме. 15. Режущий инструмент. 17. Город в ЮАР. 
18. Героический эпос калмыцкого народа. 25. Разновидность 
легкого бетона. 26. Французский живописец (1686 — 1755). 28. 
Кисломолочный продукт. 31. Жидкая лекарственная форма. 33. 
В греческой мифологии охотник-великан. 34. Шахматный 
приз. 35. Залив с извилистыми берегами. 36. Русская дометри- 
ческая мера объема жидкостей. 37. Самая высокая вершина 
Пиренеев в Испании.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Перенос снега ветром при отсутствии 
снегопада. 7. Род вечнозеленых кустарников семейства нут
ровых. Ю. Машина для обработки материалов давлением. 11. 
Афинский оратор, противник Демосфена. 12. Выборный орган 
местного управления на Фарерских островах. 16. Древнегре
ческий музыкальный инструмент. 18. Автор повести «Листья 
грусти». 19. Гравюра на дереве в виде виньеток. 20. Выпа
ренный досуха сок из листьев алоэ. 21. Халат из грубой шер
стяной ткани. 22. Левый приток Печоры. 23. Замысел, основ
ные черты какой-либо работы. 24. Деталь кривошипно-ползун
ного механизма. 27. Поднятый по разломам участок земной ко
ры. 29. Город в Ивано-Франковской области. 30. Ограждение 
устройств, выступающих за габариты корпуса печного суд
на. 32. Ковбойские спортивные состязания. 34. Заготовка, 
получаемая из расплавленного металла. 38. Вид углубленной 
гравюры. 39. Народ в Нении. 40. Высокие сапоги из шкуры 
оленя. 41. Длинная женская накидка без рукавов.

Невьянск.
Составил Н. ШВЕЦОВ.

Свердловский 
оркестр?

— А вдруг 
найдутся? Но 
у нас людей, i

симфонический

действительно 
сколько еще 

не просто да-
леких от культуры, а созна
тельно отрицающих ее...

— Можно 
возмущаться 
такие люди, 
были, есть и 
равняться на

сколько
тем. что

угодно 
есть

оулут. 
эти

шариковы 
Не надо
худшие"

образцы человека, но и не на
до хватать шариковых под 
мышки и тащить на концерт 
Бетховена. Бетховену от та
кой пропаганды его творчест
ва не лучше, а эффект подбб-
ных методов 
но обратный.

исключитель-

Сегодня говорят, что самое 
главное, что мы утратили за
73 года, это внутренняя
свобода выбора. Да. процвета
ние нашей культуры насту
пит не в результате все но
вых форм привлечения пуб
лики в концертные залы, те
атры, на выставки, а от того,
что у человека

> внутренняя 
прийти туда.

— А в че;ч 
боду выбора 
к себе?

I врзниниот 
необходимость

вы видите сво- 
прпменительно

— За последние десять лет 
мне доводилось работать как 
исполнителю в самых разных 
музыкальных жанрах: и рок, 
и джаз, и старинная музыка. 
То, к чему я пришел на се-
гбдняшний день. это ре-
зультат внутреннего отбора. 
Хочется, чтобы каждый мог
найти то. в 
внутреннюю 
пе замыкался

чем ощущает 
потребность и_ 

на чем-то од-
ном.

~ Молодежь чаще всего воз
водит какую-то непреодоли
мую стену между музыкой 
симфонической и, например, 
рок-музыкой...

— Молодые любители рока 
на Западе отнюдь не целиком
замкнуты только ч на 
Многие из них имеют 
записей классики и по 
шей мере один раз в

роке. 
массу 
мень- 
месяц

посещают концерты симфо
нической или джазовой му
зыки. Ведь узость интересов 
всегда характеризует узость 
мировоззрения.

Давайте же не просто смот
реть, а видеть, не слушать, я 

’слышать, ведь за многие века 
человечество накопило огром
ные богатства. Давайте ра
доваться тому, что мы имеем
возможность совершенство-
ваться благодаря тому, что 
сделали наши предки, и пусть 
нашим детям не будет за нас 
стыдно.

Гостя расспрашивала 
И. НЕСТЕРОВА.

Фото Л. БАРАНОВА.

дом городе (и даже Лужни
ков), то ровных
весьма небольших
пока хватает.

Так, а что

площадок 
размеров

Свердловске?
Тоже футбольный бум? Да
нет, пожалуй, бум — 
слишком громко. Но
интереса 
нимешь.

да, этого

сказано 
подъем
не от-

И первенства города
проводятся, и даже коммер
ческие турниры. Напомню, 
что победителем зимнего пер

ДЕЛОВЫХ ЛЮДЕН!
Научно-инженерный 

центр 
совместного предприятия 
ПРЕДЛАГАЕТ САПР и 
АРМ на базе IBM-PC 
ХТ АТ — совместимых 
компьютеров и установ
ку любых периферийных 
устройств (графопостро
итель, сканнер. стрим
мер. лагерный принтер, 
автосканнер, «мышь»)-

ДОУ КО М ПЛ Е КТ О BA Н И Е 
дискета ми. арифметиче
скими сопроцессорами 
8087 и 80287:

УСТАНАВЛИВАЕТ те 
лефаксы и фотокопиры.

венства города
болу 
шая г 
с-:ого

но мини-фут-
поставляет 
картриджи

запасные 
фото ко -

стала команда, состоя- 
из студентов Свердлов- 

> индустриально-педаго-
гического института, чьих
рядах заметно выделялись ны
нешние «уралмашевцы» — 
Николай Стайн, Михаил Агапов, 
Сергей Булатов, Марат Гали
мов и ребята из спортшколы 
72-го года рождения

А в спортзале «Уралмаш» 
закончился коммерческий тур
нир (с призовым фондом де
вятьсот рублей). Естественно,

пнгоб: ЗАКЛЮЧАЕТ ДО
ГОВОРЫ на гарантийное 
обслуживание и ремонт 
с установкой аналогич
ного комп’ ютера па вре
мя ремонта.

Оплата по безналично
му расчету в рублях.

Телефон 57-41-46.

по мини-футболу.
свердловских команд 
иск» (читай, сборная

Шесть 
— «По- 
ветера-

нов «Уралмаша» — Ламбин, 
Камалов, Динмухамедов, Ток
маков и др.), «Прихожане», за
водские — «Лесмаш», «Урал- 
энергочермет», «Уралэнерго-
цветмет», 
«Строитель»

«Калининец» и 
(Верхнейвинск)

выступили в турнире, органи
зованном клубом любителей 
футбола при СК «Юность».

Решающий матч для опреде
ления призеоов (премии — 
500 250 и 150 рублей), как это
и должно 
последний
иск» и 
пав» —

быть, состоялся в 
день. Играли «По-

«Прихожане». «По- 
1:6, «Прихожане» в

тройку не вошли, а вот их 
удачливый соперник на пер
вом месте. В призерах также 
«Строитель» и «Лесмаш».

к>. оводов, 
А ЛЕСКОВ.

БЕГОМ К ЗДОРОВЬЮ
...Они финишировали улыба

ясь, даря окружающим свою 
радость наслаждения богом. 
Не было искаженных устало
стью лиц, не было сведенных 
чрезмерным утомлением мышц. 
Для того, ито на пробегах 
бывает раз в ...цать лет. кар
тина просто удивительная.

В воскресный апрельский 
день на второй пробег «Сал- 
динское кольцо» собрались бо
лее 100 поклонников трусцы. 
В гости и салдинцам приехали 
любители бега свердловского 
КЛБ «Урал-100>, а также пред
ставители Нижних Серег и 
Нижнего Тагила. клубы кото
рых называются одинаково — 
«Родник».

А отличились 23-лстний 
А. Опаров и 21-летняя С. Рож-
иова — оба из НЛБ «Беголюб» 
города Серова. На 10-ниломет- 
повои дистанции и 
Светлана показали 
лучшие результаты.

Верхняя Салла.

Алексей и 
абсолютно

ЕВСЕЕВ.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
нм. А. В. Луначарского 

14-IV Севильский
ЦИРЮЛЬНИК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 
ДРАМЫ

Сегодня ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА 
14-TV КАБАНЧИК

СЕГОДНЯ В 
совкино 

(две серии). 
ТЕМП — 

та. ВИДЕОЗАЛ — Царица 
ночи. Боевая звезда Галан-

КИНОТЕАТРАХ: 
— Модернисты

Налево от лиф-

тики.
САЛЮТ

ка. ВИДЕОЗАЛ
Пираты XX ве

Супермен.

серии).
академический театр 
музыкальной комедии

Сегодня СТАКАН ВОДЫ
14-1У СВАДЬБА

ПРИ ФОНАРЯХ 
ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР

С ИТАЛЬЯНЦАМИ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
нм. Ленинского комсомола 
Сегодня ОТЦЫ-66 
14-1У в 10 час, 30 мни.

КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
в 19 час. ОСТРОВ

КАПИТАНА БЛАДА

ВНИМАНИЮ ЗРИТЕЛЕЙ!
Спектакль « НАЧАЛО».

объявленный на сегодня б 
16 час. на сцене в верхнем 
Фойе, переносится на 18-1У 
на то же время.

бег.
-- Куколка (лбс 

Воры в законе. По-
Семь самураев (две

серии).
ЛК нм. ДЗЕРЖИНСКОГО— 

Спальный вагон.
ДК им.

Маски.
ДРУЖБА 

не. Псы.

ГОРЬКОГО

Воры в за ко-

ПОГОДА
14 — 15 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность. преимущественно 
без осадков, ветер восточ
ный 3—8 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
О +5. в отдельных районах 
до —3. днем 10—15 граду
сов тепла.

Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж. 
Редакция газеты 
«На смену!».

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95-48 
новости 56-17-31, 56-17-71

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58-92-41.
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо-

Молодежный хозрасчетный центр «ПУМОРИ» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

сложившиеся коллективы со своими объемами 
работ в любой области деятельности. Гарантиру
емое вознаграждение — не менее 70% от до
хода.

Молодежный хозрасчетный центр «Пумоон» клзьмьт » 
аренду механообрабатывающее оборудование для поонэ 
родства инструмента и оснастки. Плата за аренду возмож- 
но- частично будет производиться в валюте.

Обращаться: 620027, г. Свердловск, ул. Сверд
лова, 6, комитет ВЛКСМ завода им. Я. М. 
Свердлова. Тел. 5-1-46-42.

ПРИГЛАШАЮТ УЧИТЬСЯ

органах

среднее 
военной 
состоя-

ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА 

_ _ ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

Воро-
т«КО’1Ы МВД СССР готовят специалистов с высшим и 
внгтпенпи?ИпД«^егКИМ обРазОЕаипем лля работы в 
внутренних дел Свердловска и области.
обоазовянирТС^ имеющие законченное

’ служившие срок действительной службы, в возрасте .не старше 30 лет. годные по 
пню здоровья к учебе в военных училищах.

Встл пительные экзамены проводятся
в высших школах МВД СССР — с 1 по 20 августа по пус-

5 и литературе (письменно), историй СССР (уст
но) и обществоведению (устно)- °ст
РУссХ^ИДыи™ОЛ2Х МВЛ ССС’Р - с ’ но 15 сентября по 
СССР КППП1 п R литературе (письменно) и истории истоми СССР® Воронежской школе вместо экзамена по 
ИСгь-.рн” ссср сдается математика (устно).
«г/ Р«63'1 в школы МВД для сдачи вступительных экзаме- 
нр» оесш-штш.ш. Зачисленные на учебу в школы МВЛ 

обеспечиваются бесплатным общежитием обмунди- 
в месяц ’ питаиием> им выплачивается стипендия 40Уруб.

Срок обучения в высших школах МВД __ 4 гппя в епо» 
них школах МВД — 2 года.__________________________ ' Рея’

Выпускникам учебных заведений МВД СССР выпаетея 
н™'ж!п»рЩеСОгар?ОГО Образца и присваивается специаль- 
ное звание — «лейтенант».
отпел к^лпоп^^пп с'а е̂^У "^обходимо обращаться в 
Ленина ?7 ТИп?Лчй^ В? <г Свердловск, пр.
нихИд£ мТеес?у ж^ьства8’85-16’ ИЛ" * °ТДеЛЫ ВНУТрРН’

СВЕРДЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ 
на базе железнодорожного училища № 61 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
18 лет для полученияне моложе 

постен: 
помощник 
150 рублей;

следующих спецналъ-
машиниста электровоза (юноши). Стипендия

проводник пассажирских пягонов поездов дальнего следо
вания (юноши, девушки). Стипендия 70 рублей;
оператор АСУ перевозок (юноши и девушки). Стипендия 
130 рублей.

Срок обучения — 6 месяцев. Продолжительность теоре
тического обучения — 3 месяца. В период производствен
ной практики (3 месяца) учащиеся получают 50% от за
работной платы. ■ •

Начало занятий — по мере комплектования групп.
Иногородним предоставляется благоустроенное общежитие.
Для поступления необходимо представить: паспорт, во

енный билет, документ об образовании, трудовую книжку, 
о Фотографий размером 3X4 см.

Адрес училища: 620134, г. Свердловск, ул. Билимбаев- 
ская- 26 (трамв. № 7, 9. 10, 13, 24, ост. - «Дружининская» 
авт. А? Ьб от железнодорожного вокзала, ост. — «Расточ
ная», № 13, ост. — «Училище»),

Телефоны: 52-52-10, 52-51-12, 52-55-66.

КООПЕРАТИВ «МРАМОР»
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ ОТ НАСЕЛЕНИЯ 
по изготовлению мраморных памятников 

(для организаций выполняются мемориальные 
комплексы по безналичному расчету), 

ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ 
на облицовочные работы мраморной плиткой, 
РЕАЛИЗУЕТ мраморную плитку, 
КУПИТ у организаций и населения легковой ав
тотранспорт.

Обращаться: Свердловск, ул. Р. Люксембург, 
62. Телефон 22-46-10.

лодежньи проблем $1-60-84 
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче-

ского воспитания 
51-39-09

58-92-37.

писем 56-91-23, 56-17-50
«Инфорс» 
рекламы 

56-91-34.

56-91-16 
объявлений

1 азета выходит 250 раз в году, ежедневно,
кроме воскресенья и 
высокая. Объем 2 п. 
Типография изд-ва
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